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ВСЕМ ЧИТАТЕЛЯМ ЖУРНАЛА 
«БОЖИЙ ВИНОГРАДНИК»!

Уважаемые читатели — бизнесмены, церкви, 
христианские организации, — мы обращаемся 
к вам с просьбой поддержать нас молитвенно, 

просим оказать нам финансовую помощь 
в издании журнала «Божий виноградник».

Если у вас есть желание и возможность 
поддержать наш журнал, просим связаться 

с нами по телефону (916) 968–1331  
или по электронной почте  
sourceoflifeus@yahoo.com.

С уважением к вам, Олег Бубняк

Олег Бубняк,
зам. гл. редактора

СЛОВО РЕДАКТОРА

Уважаемые читатели, вы держите в руках очередной номер журнала 
«Божий виноградник». Редакция журнала очень надеется, что журнал, ко-
торый выходит к очередному Съезду, принесет вам радость, ободрение 
и утешение.

Журнал «Божий виноградник» (выходит 6 раз в год, имеет 40 страниц, 
издается с 2007 года) учрежден Тихоокеанским Объединением славян-
ских церквей (США). По соглашению церквей Тихоокеанского Объедине-
ния, с первых дней своего существования журнал распространяется по од-
ному номеру в каждую семью.

На вебсайте Объединения вы можете найти крупнейший архив за по-
следние семь лет издания. Множество авторов из США, России, Укра-
ины и других стран дают непредвзятое изложение библейских принципов 
жизни, служения и веры.

«Божий виноградник» является некоммерческим христианским благо-
творительным изданием и существует за счет пожертвований церквей 
Объединения и индивидуальных подписчиков.

Первый номер журнала «Божий виноградник» вышел в свет к 70-у С ъ езд у 
Объединения, в октябре 2007 года. Господь благословляет Свой народ 
и по сей день, посылая навстречу людей с новыми творческими идеями, 
материалами, финансами, а также тех, чьи сердца переполнены молитвами 
о благословении церкви Христовой во всех ее направлениях

На то время, когда создавался журнал, в Объединении было два жур-
нала: «Вестник Объединения», который публиковал духовно-назидатель-
ный материал, и «Наша жизнь», который освещал жизнь Объединения 
и вмещал в себе информационный материал.

Создавая журнал, команде приходилось решать всякого рода вопросы: ди-
зайн, подборка духовно-назидательного и информационного материала, фор-
мирование рубрик, выбор цветовой гаммы и так далее. Самое важное реше-
ние заключалось в определении названия журнала. Заглянув в архивы, в про-
токоле 5-го Съезда нашли запись об издания бюллетеня под названием «Бо-
жий виноградник». История умалчивает, когда бюллетень, носивший назва-
ние «Божий виноградник», был создан, кто занимался его изданием, а также 
когда и по каким причинам эта работа прекратилась. Ясно одно: еще на заре 
образования Тихоокеанского Объединения славянских церквей ЕХБ в церквах 
были служители, придававшие особое значение силе печатного слова. Коми-
тет Объединения принял решение назвать журнал «Божий виноградник» 
и, таким образом, вливаясь в труд наших предшественников, братьев и се-
стер, — продлить это служение.

Мы приглашаем всех читателей журнала делиться с нами своим мне-
нием о прочитанном. Многие ваши мысли и высказывания подсказывают 
нам темы для будущих статей. Редакция журнала с уважением относится 
к мнению каждого читателя. Мы благодарны за ваши подсказки, критику 
и слова ободрения. Надеемся, что наши материалы будут для вас душе-
полезными и интересными!

На страницах журнала вы найдете много интересного и познаватель-
ного под такими рубриками, как: духовные статьи и проповеди, рассказы 
и стихи современных авторов, страничка для детей, христианские новости, 
жизнь церквей и союзов.

Подписку на журнал можно оформить для любой страны мира. Вы мо-
жете сами наслаждаться чтением журнала, а также сделать подарок для 
своих родственников, оформив подписку на их имя.  
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Дорогие друзья! Сердечно приветствую вас словами 
апостола Павла, записанные в его Послании к галатам. 

Благодать вам и мир от Бога Отца и Господа нашего 
Иисуса Христа!

Рад возможности вместе с вами по-
рассуждать над Священным Писанием. 
Сегодня мы остановим наше внимание 
на двух притчах Иисуса Христа, в ко-
торых Он иллюстрирует истину о Цар-
стве Божьем. Записаны эти две притчи 
в Евангелии от Луки 13:18–21.

В обеих притчах — в притче о горчич-
ном зерне и в притче о закваске — рассма-
тривается одна и та же тема, а именно — 
рост и распространение Царства Божь-
его, но рассматривается эта истина с раз-
ных точек зрения. Притча о горчичном 
зерне иллюстрирует эту тему, исполь-
зуя наглядное пособие с поля или сада, 
а притча о закваске использует как при-
мер то, что было знакомо всем иудеям 
и было в каждом доме.

Прежде чем мы рассмотрим эти две 
притчи, позвольте мне вкратце напом-
нить библейское понятие о Царстве Бо-
жьем. Царство Божье или Царство Не-
бесное было основной темой учения 

и служения Иисуса Христа. Евангелия 
описывают Царство Божье совершенно 
не так, как его представляли в древней 
Палестине и как его представляют мно-
гие люди сейчас. Иудеи ожидали Мес-
сию, Который придет, освободит их 
землю от римской оккупации и восста-
новит их земное царство, как это было во 
времена Давида. Как мы знаем, Мессия 
пришел и принес Свое Царство. Однако 
оно отличается от того царства, которого 
ожидали иудеи.

Что же такое Царство Небесное? 
Большинство исследователей Библии со-
гласны с тем, что это динамичное прав-
ление Бога, Его царствование. Оно не 
о граниченно какой-то территорией 
в пространстве. Оно не является чем-то 
застывшим, статическим, наоборот — оно 
всегда расширяется и растет. Это Цар-
ство направляет наше внимание не на ме-
сто пребывания Бога, но на Его руководя-
щую деятельность. Его Царство присут-
ствует повсюду, где мужчины и женщины 

смирили свои жизни под Божью власть 
и руководство.

Оно имеет, во-первых, внутреннее, 
сердечное проявление. Христос гово-
рит: «Ибо вот, Царство Божие внутрь 
вас есть» (Лк. 17:21). Апостол Павел пи-
шет: «Царство Божие — не пища и питье, 
но праведность, и мир, и радость в Свя-
том Духе» (Рим. 14:17). Кроме внутрен-
него, сердечного проявления, оно имеет 
и внешнее, коллективное проявление во 
взаимоотношениях людей, которые стро-
ятся по принципу взаимной любви.

В буквальном смысле любое царство 
означает господство царя над группой лю-
дей. Те, кто являются частью этого цар-
ства, подчиняются, прежде всего, царю, 
и это определяет их взаимоотношения 
друг к другу. Это же справедливо и в от-
ношении тех, кто являются гражданами 
Царства Небесного — они живут по зако-
нам своего Царя — Господа Иисуса Хри-
ста. Итак, Царство Божье — это правление 
Бога как в сердцах отдельных людей, так 
и в их взаимо отношениях друг с другом.

Итак, во-первых, рассмотрим притч у 
о горчичном зерне. Упоминается она 
в трех Евангелиях: от Матфея, от Марка 

ДВЕ ПРИТЧИ 
О ЦАРСТВЕ БОЖЬЕМ

Вячеслав Цвиринько
пресвитер, г. Фресно, США

«Он же сказал: «Чему подобно Царство Божие? И чему упо-
доблю его?» Оно подобно зерну горчичному, которое человек, 

взяв, посадил в саду своем; и выросло, и стало большим 
деревом, и птицы небесные укрывались в ветвях его». 

Еще сказал: «Чему уподоблю Царство Божие? Оно подобно 
закваске, которую женщина, взяв, положила в три меры муки, 

доколе не вскисло все»» (Лк. 13:18–21).
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и от Луки. В Палестине было обычным 
говорить о горчичном зерне как о самом 
маленьком семени. По правде говоря, 
это не совсем было так — были еще бо-
лее мелкие семена, однако в народе во-
шло в пословицу ссылаться на это семя, 
когда нужно было подчеркнуть что-
то очень маленькое, незначительное. 
И исус однажды говорил о вере с гор-
чичное зерно. Помните, в Евангелии 
от Матфея сказано: «…если вы будете 
иметь веру с горчичное зерно и скажете 
горе этой: «Перейди отсюда туда», — 
и она перейдет; и ничего не будет невоз-
можного для вас» (17:20)?

Горчица — это стручковое кустар-
никовое растение, из семейства кресто-
цветных. Растет оно в диких условиях 
в Египте и Палестине, а также разво-
дится в садах и на огородах. Вырастало 
это растение до 10–12 футов высотой. 
Это был большой кустарник, ветви ко-
торого раскинулись как у дерева. Такой 
куст привлекал многих птиц. Они расса-
живались на ветках и питались малень-
кими черными горчичными семенами. 
Эта картина была очень знакома иудеям, 
и Иисус употребляет ее, чтобы препо-
дать им урок о росте и распространении 
Царства Божьего.

Во-первых, через эту притчу Христос 
преподает урок о важности маленьких 
вещей в деле Божьем. Горчичное зерно 
так мало, и в то же время так важно! 
Само по себе оно не выглядит таким уж 
важным, однако жизнь показывает, что 
люди не должны умалять его значение, 
глядя лишь на его небольшой размер. 
Это говорит о том, что маленькие вещи 
в христианской жизни не должны быть 
пренебрегаемы.

Сегодняшний мир — в стреми-
тельной погоне за всем большим: не-
боскребы напоминают Вавилонскую 
башню, города растут с неимовер-
ной быстротой, корпорации объеди-
няются, создавая мега-предприятия, 
и считают это большим успехом. Дру-
гими словами, принцип простой — чем 
больше, тем лучше. И вот, в противо-
вес этому, И исус говорит своим по-
следователям: обращайте внимание на 

маленькие вещи. Чаша холодной воды, 
посещение больного, оказание госте-
приимства страннику — все это, каза-
лось бы, маленькие вещи в глазах лю-
дей, но они могут произвести великий 
духовный плод в сердце тех, кому ока-
зано это благодеяние.

Во-вторых, еще более важный урок 
в том, что маленькое начало может иметь 
очень большие последствия. В большин-
стве случаев мировые величайшие до-
стижения и дела имели очень незначи-
тельное начало. Величайшие произведе-
ния изобразительного искусства начина-
лись с простого мазка кисти. Великие му-
зыкальные произведения построены на 
нескольких маленьких точечках-нотах. 
В литературных произведениях, самых 
великих из них, все построено на про-
стых 33 буквах алфавита русского языка. 
Грандиозные мировые события, судьбо-
носные революции и перевороты могут 
быть прослежены во времени, возвраща-
ясь к их зарождению, столь часто незна-
чительному, как горчичное зерно.

Самое важное мировое движение по 
имени христианство берет свое начало 
в яслях в маленьком городке Вифлееме. 
Гордый и занятый римский мир не заме-
тил дня рождения Хрис та. Еще меньше 
он придал значения Его смерти, так как 
в его глазах Иисус был всего лишь плот-
ник из Назарета. Определенно, внешне 
Христос и Его окружение, образно го-
воря, выглядели меньше всех семян 
на земле. Его последователи первона-
чально исчислялись всего лишь десят-
ками. И тем ни менее, из этой небольшой 
группы учеников была вызвана к жизни 
Церковь Господа Иисуса Христа.

Поэтому мы должны хорошо в ыучить 
урок природы горчичного зерна. Что-
то может иметь очень скромное на-
чало, быть почти безнадежным, однако 
в конце может разрастись и быть очень 
успешным, потому что Бог стоял за 
этим. Мечтали ли ученики первого сто-
летия о том, какой эффект будет иметь 
их вера? Их вера имела незаметное на-
чало, почти как горчичное зерно, и тем 
не менее она пронеслась по всему зем-
ному шару.

НАТАЛЬЯ ШЕВЧЕНКО, США

Горчичное зерно
Я, как горчичное зерно,
Что меньше всех семян.
Хочу упасть в сердца — на дно,
И прорастая там,
Предназначение свое
В свой срок хочу свершить,
И откровение Твое,
Господь мой, оживить.
Скажи, что нужно претерпеть?
И как пустить побег?
Как, словно семя, умереть,
Похоронивши грех?
Смогу ли я, лежать во тьме
И выждать нужный срок?
Смогу ли я в сырой земле
Пробиться, как росток?
Позволь же тайну мне познать,
Завесу приоткрой…
Позволь мне Боже, умирать…
Смотря на образ Твой.
Позволь корнями в глубину
Уйти и крепко встать,
И, как горчичному зерну,
Листвою обрастать.
За основания Твои,
Схватиться помоги!
Дай с жаждой пить Твоей воды
С дарующей Руки.
Тогда смогу я устоять
И в буре черных дней,
Тогда смогу других спасать
В тени своих ветвей.
Хочу в сердца, хочу на дно —
Упасть с Твоей руки…
Я, как горчичное зерно,
Желаю прорасти… 
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Подобно этому в нашей жизни какое-
то небольшое на первый взгляд дело, на-
чатое во имя Господа, может принести 
большой плод. Например, наше молит-
венное ходатайство о ком-то пред Го-
сподом, совершаемое в тайне и с посто-
янством, может увенчаться великим ито-
гом. Наша скромная материальная под-
держка миссионера в другой стране мо-
жет увенчаться спасением многих людей. 
Наше верное незаметное служение де-
тям в воскресной школе может оказаться 
тем делом, которое приведет к Христу 
будущего великого служителя Божьего, 
через которого Бог многое совершит. 
И этот перечень можно продлить.

Итак, притча о горчичном зерне учит 
нас о важности не только великих дел, но 
и маленьких в деле Божьем, а также она 
учит о том, что великие дела начинаются 
с малого.

Теперь рассмотрим притчу о заква-
ске. Много раз Иисус видел, как жен-
щины пекли хлеб. Все знали об этом про-
цессе. И вот Он говорит, что Царство 
Небесное подобно закваске, положен-
ной в три меры муки. Возможно, Ии-
сус упомянул о трех мерах муки потому, 
что это было обыкновенным количест-
вом для приготовления хлеба за один 

раз. Заквасить — означает вызвать 
кислое брожение в чем-либо, в дан-
ном случае, в тесте. Без закваши-
вания хлеб получался бы плоский, 
как блин. Закваска — это вещество, 
служащее возбудителем брожения 
(дрожжи). При брожении тесто, как 
мы говорим, «пoдходит», как бы пух-
нет, растет в объеме.

В древние времена закваска, или 
дрожжи, не были доступны в от-
дельном виде так, как сейчас. Для 
заквашивания хлеба часть теста со-
хранялась от предыдущей выпечки 
хлеба и смешивалась с новым те-
стом, чтобы заквасить его.

В Новом Завете закваска ис-
пользуется как символ добра, так 
и зла. Иудеи отождествляли заква-
ску с испор ченностью, и таким обра-
зом она часто использовалась как 
ссылка на злое влияние. Например, 

Иисус предупреждал своих учеников 
бояться закваски фарисейской и Иро-
довой (Мк. 8:15), имея в виду их лице-
мерие. Павел не раз говорит в своих по-
сланиях: «Разве не знаете, что малая за-
кваска квасит все тесто?» (1 Кор. 5:6, Гал. 
5:9), имея в виду пагубное влияние при-
сутствия греха в церкви.

Также закваска употреблялась иуде-
ями и как символ доброго влияния. Та-
ким образом, то ли как положительный 
образ, то ли как отрицательный, закваска 
всегда олицетворяла сильное и распро-
страняющееся влияние.

В этой притче Иисусу говорит 
о закваске в позитивном смысле, 
т. к. женщина употребила ее для до-
брой цели — чтобы приготовить хлеб. 
С этим пониманием мы можем отме-
тить следующие несколько аспектов 
Царства Небесного, используя заква-
ску как наглядный пример.

1. Действие закваски изнутри.
Закваска производит свою работу из-

нутри. Она никак не может повлиять на 
тесто, пока не будет помещена внутрь 
его. Христианская вера действует та-
ким же образом. Подлинное влияние, 

изменяющее человека, действует изну-
три его сердца. Как написано в Евангелии, 
Царство Божье внутри вас есть. Люди не 
могут быть изменены посредством внеш-
них усовершенствований. Страны, погряз-
шие в бедности, могут получать гумани-
тарную помощь, продукты, одежду, жи-
лье, однако состояние нации не изме-
нится до тех пор, пока не произойдет пе-
ремена изнутри. Также и человек до тех 
пор не может считаться обращенным, 
пока он не будет обращен в нутри — пока 
его сердце не изменится. Христианство — 
как закваска. Оно не находится снаружи, 
но оно, действуя и знутри, проявляет себя 
внешне посредством измененного образа 
жизни человека.

2. Качественное изменение, 
производимое закваской.

Когда закваска попадает в тесто, она 
изменяет его состав. Когда Христос и Его 
Царство входят в сердце человека, про-
исходят качественные изменения в нем. 
Христианство производит возмущаю-
щее действие. Часто оно приводит лю-
дей к недовольству. В городе Филиппы 
о Павле и его спутниках было сказано: 
«Эти люди, будучи иудеями, возмущают 
наш город» (Деян. 16:20). В Фессалони-
ках об этих же людях было сказано, что 
«эти всесветные возмутители пришли 
и сюда» (Деян. 17:6).

Так было всегда. Когда Христос вхо-
дит в сердце человека, такой человек 
становится новым существом. Он делает 
новые дела. Апостол Павел пишет: «…
со влекшись ветхого человека с делами 
его и облекшись в нового, который об-
новляется в познании по образу Создав-
шего его» (Кол. 3:9–10). Он имеет новые 
мысли. «Если вы воскресли с Христом, то 
ищите горнего, где Христос сидит одес-
ную Бога; о горнем помышляйте, а не 
о земном» (Кол. 3:1–2). Он имеет новые 
стремления на работе и в служении (Мф. 
20:26–28). Другими словами, он стано-
вится новым творением. «Итак, кто во 
Христе, [тот] новое творение; древнее 
прошло, теперь все новое» (2 Кор. 5:17). 
Закваска Христова трансформировала 
его жизнь.
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Как поется в известном гимне:
«Новое сердце из тканей живых
Бог милосердный во мне сотворил;
Ветхие мехи желаний плотских
Мощной Десницею Он устранил.
Новые мысли — Христовы цветы;
Новые чувства Его полноты;
Новая радость и новый псалом,
Новая жизнь с милосердным Христом!»

Все ли мы можем применить слова 
этого гимна к себе? Произошла ли эта 
радикальная перемена с нами как ре-
зультат нашей встречи с Христом? 
Проверим себя в этом.

3. Инфекционная, 
заразительная характеристика 
закваски.

Закваска действует как инфекция, 
пока не вскиснет все. Она агрессивна. Ее 
невозможно остановить, пока она не рас-
пространится по всему тесту. Царство Бо-
жье таким же образом распространяется 
посредством передачи части себя другим 
или, образно можно сказать, инфицируя, 
заражая других. Некоторые из первых 
учеников Христа были приведены к Нему 
другими. Андрей нашел Петра, Филипп 
нашел Нафанаила и т. д. (Ин. 1:40–45). 
Ранняя церковь распространялась так бы-
стро лишь потому, что каждый уверовав-
ший приобретал еще одного для Христа.

Церковь сегодня призвана к делу спа-
сения душ для Христа. Единственный путь 
исполнить это дело — это чтобы каждый 
член Тела Христова стал ловцом душ для 
Царства Божьего. Пастор одной, быстро 
растущей церкви в Лос-Анджелесе, Эрвин 
МакМэнус (Erwin McManus), утверждает, 
что то, что новообращенный человек де-
лает в первые минуты после обращения, 
он будет делать до конца жизни. И он счи-
тает, что нормальным является лишь то об-
ращение, когда вновь уверовавший спешит 
поделиться Благой Вестью с другими.

Итак, Христос сказал, что Царство Бо-
жье растет и распространяется подобно 
закваске. Мое и твое повседневное вли-
яние на окружающих нас людей — со-
действует ли этому росту? От сопри-
косновения с нами «инфицируются» ли 

люди Царством Божьим и хотят ли лучше 
у знать Того, Кто изменил наше сердце 
и, как следствие, наше поведение? Или 
же наоборот, люди удивляются тому, что 
мы носим имя христианина?

Итак, эти две притчи учат нас о ро-
сте и распространении Царства Божьего. 
Притча о горчичном зерне учит нас о том, 
что мы должны обращать внимание на 
малые вещи в деле Господнем, и что Цар-
ство Небесное, начинаясь с малого, воз-
растает в великое движение. Притча о за-
кваске учит о том, что Царство Небесное 
подобно закваске, имеет внутреннее вли-
яние, производит качественное измене-
ние в человеке и распространяется от од-
ного человека к другому.

Знакомы ли нам эти истины о Цар-
стве Небесном? Пережили ли мы их на 
своем личном опыте? Если да, то мы в чи-
сле счастливых людей в этом довольно 
скорбном мире. Если нет, то сегодня Дух 
Святой через эти наши рассуждения над 
Словом Божьим побуждает таковых из 
нас к серьез ному пересмотру своей жизни. 
Одно из отличий Царства Божьего от лю-
бого земного царства в том, что оно вечно. 
Это озна чает, что те, кто обрели граждан-
ство в этом Царстве, будут жить вечно. Для 
таковых смерть — это не исчезновение из 
мира живых существ, но переход из мира 
материального в мир духовный в присутст-
вии Всемогущего любящего Бога.

Для того чтобы получить граждан-
ство в Царстве Небесном, не нужно сда-
вать никакой экзамен. Для этого необ-
ходимо, во-первых, осознать свою гре-
ховную природу, и, во-вторых, — при-
нять верою тот факт, что Иисус Хри-
стос является Сыном Божьим, пришед-
шим на землю для того, чтобы умереть на 
Голгофском кресте за грехи всего мира, 
включая наши с вами. Через Свое вос-
кресение из мертвых Христос подтвер-
дил Свою божественность и потому Он 
достоин того, чтобы мы могли Ему дове-
рять и повиноваться Его Слову. Я пригла-
шаю всех начать искать Царства Божь-
его и правды его. Пусть это будет самым 
желанным для нас из всего того, что мы 
ищем с вами в этой земной жизни. Да по-
может нам в этом Господь! Аминь. 

В преддверии 
вечности

Пролетают быстро дни за днями,
И полет дней устремлен вперед,
Месяца сменяются годами,
Время, кажется, быстрей идет.

Мы с рождения мечтаем много:
Как бы вырасти нам поскорей!
Позже, вопреки нашим тревогам,
Мы хотим замедлить скорость дней.

О земном заботимся усердно,
Строим планы, будто сотни лет
Нам подарено… Года же мерно
Все торопят наш короткий век.

Каждый день все ближе приближает
Нас к порогу вечности… A там
Вечность нам реальность предлагает,
И она дана взамен мечтам.

Там уж будет вовсе невозможно,
Хоть что-либо больше изменить.
Ныне время, и еще возможно
Идеалы жизни оценить.

Что пред нами в вечности предстанет?
Чем лелеем мы свою мечту?
Если о земном много мечтаем —
Тогда тратим жизнь свою впусту.

Пролетают быстро дни за днями,
Но последний день сокрыт от нас,
Вскоре счет предстанет перед нами…
Не придется ль прятать постыженых глаз?

Путь закончен… Где же мы предстанем?
Пред судом?.. Иль вручат нам венец?..
Но пока последний день настанет,
Наше право — выбрать свой конец. 

Любовь Павлюк, 
США
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Жертвы жестоких дикарей
8 января 1956 года… Американ-

ские миссионеры в нетерпеливом ожи-
дании сидели на песчаной отмели реки 
Курарай в восточных джунглях Эква-
дора. Их пилот Нейт Сэйнт обнаружил 
с воздуха группу из десяти индейцев из 

племени Аука, приближавшуюся к ним 
по вытоптанной в джунглях тропе. 
Миссионеры очень надеялись, что эта 
встреча послужит толчком для распро-
странения Евангелия. Однако знаком-
ство с внушающими страх индейцами 
Аука не закончилось мирно. В этот вос-
кресный день в 16 часов 30 минут все 

пятеро молодых мужчин были про-
нзены деревянными копьями жестоких 
Аука. А некоторые даже искромсаны 
мачете — большим, острым ножом. Их 
тела были выброшены в реку Курарай 
вблизи лагеря, разбитого ими на пес-
чаной отмели, называемой Пальмовый 
пляж (Palm Beach). Пятеро миссионе-
ров, следуя за Христом, были готовы 
умереть за Него!

Плоды мученической смерти 
миссионеров

Ровно 50 лет спустя, в воскресе-
нье, 8 января 2006 года, десять моло-
дых человек именно из этого племени 
(известного теперь как Ваодани) были 
«погребены» — крещены в том же ме-
сте — в водах Курарая! Символически 
они также последовали за Христом на 
смерть, чтобы потом выйти из воды 
людьми, желающими жить новой жиз-
нью — для Господа.

Р У Б Р И К А

«ГЕРОИ ВЕРЫ»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ

Ирина Кархут

    Следуя
ПРИЗЫВУ…
Сентябрь 1955 года. Северная Америка, Эквадор. 

Пять молодых американских миссионеров и их жены 
прибыли сюда, чтобы принести любовь Христа и Весть 
о Его спасении индейскому племени Аука. Они начали 
знакомиться с местными жителями, опуская им с самолета 
одежду, продукты, вещи, которые могли бы пригодиться 
в хозяйстве… В начале января 1956 года к миссионерам 
пришли трое индейцев. Молитвы миссионеров, казалось, 
были услышаны. Аука проявили большой интерес ко 
многим вещам, которые белые показывали им, например: 
резиновые пояса, цветные шары и маленькая модель 
желтого самолета. Мужчина-аука настоял на том, чтобы 
его покатали на «деревянной пчеле» — на самолете. 
В обед дикари ели с миссионерами гамбургеры с горчицей 
и пили лимонад. Потом индейцы ушли, договорившись 
о скорой встрече… Казалось, все складывалось отлично…
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…Итак, полстолетия назад, 8 ян-
варя 1956 года, весь мир был потрясен 
событием, происшедшем в маленькой 
стране Южной Америки, в Эквадоре. 
Пять американских миссионеров — На-
фанаил Сэйнт, Джеймс Эллиот, Роджер 
Юдериан, Питер Флеминг и Эдуард 
Мак-Келли — были зверски убиты мест-
ными аборигенами. Что же побудило 
этих молодых христиан отправиться 
в джунгли Амазонки? Была ли их вера 
особенной? Ради чего они оставили 
блага цивилизации? Ведь у всех были 
семьи, и самому старшему из них было 
чуть больше тридцати… Многие тогда 
осуждали погибших за так называемый 
необдуманный риск и излишнюю по-
священность. Но разве возможна по-
священность наполовину?.. Только со 
временем люди увидели благословен-
ные плоды самоотдачи этих молодых 
служителей и поняли цену их мучени-
ческой смерти.

«…И теперь есть Стефаны 
среди нас»

Роберт Сэведж, вице-президент хри-
стианской радиостанции «НСJВ КИТО, 
ЭКВАДОР», в своем выступлении ска-
зал об этих мучениках за веру так: «В Эк-
вадоре не было лучших миссионеров, 
чем они. Эти молодые люди были са-
мыми способными служителями Еванге-
лия в этой стране. У них была прекрасная 
подготовка, тонкость ума и святая жизнь. 
Часто мы думаем, что только в апостоль-
ские времена были люди, готовые отдать 
свою жизнь за Христа и Его Царство, но 
и теперь есть Стефаны среди нас. Мы ча-
сто беседовали с ними и видели их жизнь, 
пылавшую любовью Божьей к погибаю-
щему человечеству. Своей жизнью они 
вдохновляли и побуждали нас стремиться 
к более тесному общению с нашим Го-
сподом Иисусом Христом. Церковь Хри-
стова и в XX столетии славится своими 
мучениками, равно как она славилась ими 

и в начале своего возникновения. До тех 
пор, пока в ней будут люди, правильно по-
нимающие сущность неба и ада, имеющие 
жалость к погибающим в грехе душам и го-
товые умереть за Христа и Его дело, Цер-
ковь будет существовать и пре успевать 
в своей деятельности. Церковь — соль 
земли, и пока она находится на земле, 
грешники имеют возможность на спасе-
ние, потому что ей поручено проповедо-
вать покаяние и прощение грехов всем 
народам. Кто бы мог подумать, что в ма-
леньком, духовно бедном Эквадоре могли 
быть мужи, подобные тем, о которых гово-
рится в 11-й главе Книги Деяния Апосто-
лов? Но они были там, далеко в джунглях, 
среди индейского племени Аука, находя-
щегося во власти князя тьмы и никогда не 
видевшего света Солнца Правды».

Пять миссионеров стремились во 
всем исполнять волю Господа. Об этом 
свидетельствуют воспоминания об их 
жизни, записи в дневниках.

Эдуард Мак-Келли Джеймс Эллиот Нафанаил Сэйнт Питер Флеминг Роджер Юдериан

Река Курарай, берущая начало в Андах и протекающая вблизи места 
жительства племени Ауко. С этого места началась миссионерская 
деятельность среди местных племен Эквадора.

Эквадор — государство на северо-западе Южной Америки. Название 
страны в переводе с испанского означает «экватор».

«Palm Beach» на реке Курарай.
Место убийства миссионеров
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Остановимся сегодня лишь на биографии 
и высказываниях Джима Эллиота. Вот его слова: 

«В духовной работе, как нигде, ха-
рактер работника определяет качество 
его работы. Шелли и Байрон могли быть 
в моральном отношении ничем не свя-
занными и все же писать хорошую по-
эзию. Вагнер мог распутничать и все 
же создавать прекрасную музыку, но 
подобное недопустимо ни в какой ра-
боте для Бога… Апостол Павел мог ссы-
латься на свой характер и на свой образ 
жизни в доказательство того, что он го-
ворил фессалоникийцам. В своем Пер-
вом послании он девять раз говорит: 
«Вы (сами) знаете», — имея в виду на-
блюдения фессалоникийцев как за его 
личной, так и за общественной жизнью. 
Апостол пришел в Фессалонику и жил 
там жизнью, которая больше чем про-
сто демонстрировала его проповедь; 
его личное поведение было не только 
демонстрацией, но и служило убеди-
тельным доказательством…» Итак, по-
смотрим на моральные качества Божь-
его работника.

Джим Эллиот (полное имя Филипп 
Джеймс Эллиот) родился 8 октября 1927 
года в американском городе Портленде, 
Орегон, в христианской семье Фрэда 
и Клары Эллиот. Отец был проповед-
ником в небольшой баптистской цер-
кви, занимался миссионерским служе-
нием. У Джима было еще два брата и се-
стра. В семье постоянно читали Библию, 
в доме царила атмосфера послушания 
и преданности Богу. Родители поощ-
ряли детей служить Господу, посвящая 
свою жизнь Ему. Джим обратился к Ии-
сусу в весьма раннем возрасте, когда ему 
исполнилось восемь. В школе Эллиот от-
личался мастерством ораторского искус-
ства. Известна его речь после смерти 
президента США, Франклина Рузвельта. 
Учителя пророчили ему блестящую ка-
рьеру, однако мальчик использовал свои 
дары для провозглашения вечных прин-
ципов Евангелия. Он писал статьи, кри-
тикуя уроки танцев для старшеклассни-
ков в школе, активное участие христиан 

в политике… Осенью 1945 года Эллиот 
поступил в Витонский христианский уни-
верситет в Иллинойсе. Как отмечают би-
ографы, он не любил философию и по-
литологию, считая, что самое главное — 
углубленное изучение Слова Божьего.

Из сонма мучеников
Когда в джунглях Эквадора были убиты 

пятеро миссионеров, это намного больше 
всколыхнуло многих молодых людей и по-
будило отдать свою жизнь на служение Го-
споду, чем любое другое событие во вто-
рой половине XX века.

Об их смерти тут же узнали родные 
и друзья. Один радист на Северном по-
люсе 7 января услышал сообщение Нейта 
Сэйнта своей жене, что они скоро встре-
тятся с Аука. На другой день мужчина 
опять включил радио и установил, что от 
Нейта не было никакого сообщения. Три-
надцать лет назад в Боливии тоже были 

убиты пятеро миссионеров. Без радио-
связи и прямого обслуживания самолетом 
прошло долгих три года, пока стало воз-
можным узнать что-то об их судьбе. Опе-
рация «Аука» в Эквадоре была первым со-
бытием, когда об убийстве христиан через 
несколько часов узнали во всем мире. Ра-
диосвязь тут же сообщила об этом мисси-
онерскому обществу и правительству, и на 
следующий же день была выслана группа 
поиска. Репортер газеты «Таймс» и фото-
граф из журнала «Время» были команди-
рованы на место происшествия, пока весь 
мир ждал новостей.

ДЖИМ ЭЛЛИОТ
Биография и высказывания

Слева направо. Эд Мак-Келли, Пит Влеминг, Джим Эллиот

Жена Джима. Элизабет Эллиот  с их дочерью Валерией

Миссионер Нафанаил Сэйнт угощает  
дикаря первым в его жизни бургером 
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Большое влияние имело описание ха-
рактерных особенностей этих молодых 
мужчин. Другие, конечно, были не менее 
верными в своем служении, но сообще-
ние так задевало за живое, что казалось, 
будто эти пятеро братьев стали близки 
всем настолько, как если бы их уже давно 
все знали. На всех христиан произвели 
большое впечатление отрывки из личного 
дневника Джима Эллиота. 28 октября 1949 
года он записал фразу, которую цитируют 
чаще других его мыслей: «Неглуп человек, 
отдающий то, что всё равно не сможет со-
хранить навсегда, в обмен на то, что ни-
когда не сможет утратить». И еще Эллиот 

сказал: «Господь всегда дает самое луч-
шее тем, кто Его выбирает». И еще: «Я не 
ищу долгой жизни, но насыщенной, как Ты, 
И исус Христос».

Трое из миссионеров только окончили 
Витонский университет: Нейт Сэйнт, Джим 
Эллиот и Эд Мак-Келли. Роджер Юде-
риан окончил университет в Миннеапо-
лисе. Пит Флеминг получил степень ма-
гистра в университете в Вашингтоне. Это 
были люди, судьбы которых были похожи 

на судьбы многих. Эти пять миссионеров 
не были сыновьями миллионеров и бо-
гатых американцев, которые искали при-
ключений в мире. Нет, это были простые 
люди, горячо любившие Господа. Их жер-
тва оставила пятерых вдов и девять сирот.

Встать на место убитых
Естественно, у многих молодых хри-

стиан тогда возникла мысль: «… Может, 
и мне нужно пойти ради Евангелия!» По-
всюду в мире сотни молодых людей из 
христианских школ и университетов вы-
звались идти на служение на миссионер-
ские поля, чтобы встать на место пятерых 

Начало служения в Южной 
Америке

Два года спустя его влечет миссио-
нерское служение. Вместе со своими дру-
зьями из университета он отправляется 
в Мексику. Потом знакомится с работни-
ками Интернациональной студенческой 
миссионерской конвенции, впервые при-
нимая решение посвятить себя служе-
нию в Северной Америке. Здесь же, в уни-
верситете, знакомится с Элизабет Ховард, 
своей будущей женой. Вначале он подав-
ляет в себе всякие романтические чувства 
к ней, считая, что это будет отвлекать его 
от труда. Позже он напишет: «Это правда, 
что юноша не может проигнорировать де-
вушку, но почему бы ему не относиться 
к ней как к сестре…»

Эллиот выбирает изучение греческого 
языка как основной предмет. Изучает 
также язык племени Кечва. 21 февраля 
1952 года Джим Эллиот и Пит Флемминг 
прибыли в Эквадор. Они остановились 
в Кито, где изучали испанский. Вскоре 
Эллиот свободно говорил по-испански 
и на языке Кечва. Во время одной из при-
зывных проповедей, произнесенной им 
в Кито, в большом собрании молодежи, 
говоря по-испански, он просил юношей 
и девушек всецело посвятить себя слу-
жению своему народу. В заключении он 
добавил: «У вас не будет ни большого 

жалованья, ни выгоды или удобств. Все, 
что я могу пообещать, — это потеря здо-
ровья, страдание и слезы… И все же вы 
станете благословением для множества 
пренебреженных жителей лесов, поэтому 
я и призываю вас откликнуться на эту во-
пиющую нужду». Через его слово Господь 
заговорил к сердцам слушателей и сем-
надцати молодых душ всецело посвятили 
себя служению Господу, духовным нуж-
дам жителей джунглей…

Счастливый брак
В январе 1953 Джим сделал предло-

жение Элизабет. Вот как она сама опи-
сывает те события: «Мы объявили о по-
молвке… Июнь. Я переезжаю на вос-
ток джунглей, в Дос-Риос, чтобы на-
чать изу чать язык индейцев-кечва, вы-
полняя условие предложения Джима: “Я 
не женюсь на тебе, пока ты не выучишь 
этот язык”». 8 октября они поженились 

в Кито. Свой медовый месяц провели 
в Панаме и Коста-Рика, и потом возвра-
тились в Эквадор. 27 февраля 1955 у них 
родилась дочь Валерия. Итак, у Элли-
ота была любящая жена, прекрасная ма-
ленькая дочурка и все основания для 
того, чтобы радоваться жизни. Но глав-
ной частью жизни Джима Эллиота всегда 
была вера во Христа. Джим поставил пе-
ред собой задачу нести Благую Весть лю-
дям, не тронутым цивилизацией. Остаток 
своей жизни Джим провел, проповедуя 
индейцам-аука об Иисусе… вот только 
остаток длился всего несколько меся-
цев. Он стал одним из многих христиан-
ских мучеников двадцатого века. Пресле-
дования и смерть до сих пор остаются 
уделом многих христиан. Джим Эллиот 
и четверо других молодых людей поги-
бли, и сполняя Божье повеление. Те са-
мые люди, которых они пришли спасти, 
вышли против них с ножами и дубинами 
в руках. Но Джим к тому времени уже 
понимал, что значит служить Богу. Ии-
сус был для него дороже всего — даже 
собственной жизни. А она длилась всего 
28 лет. Словно предчувствуя недолгую 
жизнь, он однажды записал: «Я не дол-
жен удивляться, что Бог забирает в юно-
сти тех, кого бы я оставил на земле еще на 
долгие годы. Бог населяет вечность, и как 
могу я просить, чтобы Он ограничился 
лишь стариками?»

Свадьба Элизабет и Джима. 
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убитых. Это событие побудило многих 
пойти по следам Иисуса Христа: писателя 
и пастора Чарльза Свиндола, а также про-
поведника и автора многих христианских 
книг Джоша Мак-Дауэлла.

Женщины-миссионерки
Но самыми смелыми последователями 

были, пожалуй, Элизабет Эллиот и Рахиль 
Сэйнт — жена и сестра двоих убитых бра-
тьев, приехавшие к этому племени через 
два года после убийства. Элизабет взяла 
даже с собой свою трехлетнюю дочь Ва-
лерию и была там больше двух лет. Рахиль 
провела в джунглях тридцать четыре года, 
пока слабое здоровье не вынудило ее оста-
вить то место. Они были первыми чуже-
странками, которых не убили в районе об-
итания племени Аука. Может быть, причи-
ной послужило то, что это были женщины, 
и воины-индейцы их не боялись. Отноше-
ние женщин очень ободряло индейцев. 
Аука часто вспоминали и говорили о людях, 
прилетавших к ним в «желтой деревянной 
пчеле». Многим до сих пор было непонятно: 
почему белые мужчины не использовали 

для защиты оружие? Что это было за пение 
и свечение, которое они видели на небе 
после смерти этих пятерых братьев (фе-
номен, о котором писали Оливе Флеминг 
в 1990 году и Стив Сэйнт в 1996 году)? 
Аука убедились в том, что миссионеры 
были мирно настроены к ним. Их смерть 
вызвала у них много вопросов и произвела 
в них необычные перемены. Так, сердца их 
открылись для Евангелия, которое прине-
сли им Элизабет Эллиот и Рахиль Сэйнт 
на языке кечва. Как оказалось, не было из-
лишней строгостью условие Джима для 
Элизабет перед их бракосочетанием — вы-
учить этот нелегкий язык. Теперь она про-
должала служение своего мужа, и шаг за 
шагом почти все племя обратилось к Хри-
сту. Это спасло их души и сохранило от 
полного вымирания.

Жизнь племени Аука до 
покаяния

Имя «Аука» означает «дикий». Так 
индейцы-кечва называли своих живу-
щих обособленно соседей. В то время та-
кое название абсолютно соответствовало 
истине. Аука убивали не только чужих, 
приближающихся к ним. Жизнь собствен-
ного племени была отмечена различного 
рода враждой и распрями, убийствами из 
мести. Иногда они погребали живого ре-
бенка с мертвыми родителями. Аборигены 
не только уничтожали друг друга в рас-
прях, но были также легкой добычей в ру-
ках бессовестных бизнесменов, которым 
нужны были сокровища джунглей — зо-
лото, нефть, резина и земля… У них также 

не было религии, кроме всеобщего страха 
перед духами джунглей. У них не было за-
конов, никакого уважения к старшим или 
вождям. Все области жизни контроли-
ровало грубое насилие. Их общей рабо-
той была только охота. У племени не было 
своей письменности, а только некото-
рые передаваемые устно истории и тра-
диции… Но сами себя они называли «ва-
орани», что означало «люди». И дейст-
вительно, они были творением Божьим. 
Господь так любил их, что послал к ним 
Своих верных слуг.

Дикари обращаются к Богу
После принятия христианской веры, 

когда они научились читать и писать, 
жизнь индейцев в корне изменилась. 
Раньше дети в большинстве жили в семьях 
без отцов и дядей. Теперь же многие дети 
имели дедушек и бабушек и даже прадеду-
шек и прабабушек. Пример этому — Гикита, 
которому в момент убийства братьев было 
сорок лет, и он считался старейшим в пле-
мени. В то время в селе было лишь семеро 
взрослых мужчин. Мир, подаренный Еван-
гелием, помог Гиките дожить до восьмиде-
сяти лет. Он умер 11 февраля 1997 года.

Индейцы называют Библию Божьим 
указателем. Это название легко объяс-
нимо: каждый член семьи особым образом 
метит свою тропу, чтобы их родные могли 
следовать за ним. Если ты хочешь иметь 
общение с Богом, то встаешь на Его путь 
и следуешь Его отметкам. Как все просто 
и ясно! Их Библия тоже очень проста. Ра-
хиль Сэйнт, как переводчик, не была уче-
ной ни в греческом, ни в еврейском язы-
ках. И потому она очень просто перевела 
«Бог» как Творец, а слово «грех» она обо-
значила как «то, что оскорбляет или оби-
жает Творца человека». А так как эти ин-
дейцы никогда не уходили со своего ме-
ста рождения более чем на 60–70 км, то 
они не имели понятия слова «мир». У них 
не было цифровой системы более того, 
что они могли сосчитать на пальцах своих 
рук и ног. И потому перевод Слова Божь-
его предельно упрощен. Несомненно, уче-
ные, критики и лингвисты многое из пе-
ревода посчитают неточным и искажен-
ным. Но необходимо заметить, что сила 

Элизабет с дочерью, Валерией, жила 

с племенем, представители которого 

проткнули копьем ее мужа. Ее поступки 

всему миру говорят о прощении.
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божественного Евангелия проявляется 
в «Божьем указателе». Действительно, для 
нас всех является добрым примером лю-
бовь и гармония, которую испытывают ин-
дейцы и подтверждают это своей жизнью.

Подвиг миссионеров 
вдохновляет

Память о миссионерах жива и доныне. 
Их подвиг вдохновляет. В 1991 году в Ден-
вере, штат Колорадо, была основана хри-
стианская школа имени Джима Элли-
ота. В 1997 в Лодай, штат Калифорния, 
его именем назвали еще одну христиан-
скую школу для подростков. В 2002 году 
был снят документальный фильм «Вра-
тами славы» (Beyond the Gates of Splendor). 
В 2003 вышел на экраны мюзикл о жизни 
Джима и Элизабет Эллиот под названием 
«Любовь превыше всего» (Love Above 
All). В 2006 был показан художествен-
ный фильм «На острие копья» (End of the 
Spear), основанный на истории, записан-
ной пилотом Нейтом Сэйнтом и расска-
зом его сына Стива. Элизабет Эллиот, жене 
Джима Эллиота, исполнилось 87 лет. Она 
автор более 20 книг. Это дневники мужа, 
описания его служения в Эквадоре. Это 
книги и о ее духовных исканиях, о Божьей 
воле, которая чудесным образом прояви-
лась в ее жизни.

Последуем ли мы призыву 
Христа?

Да, главным для Церкви во все века 
было преданно служить Господу, не теряя 
простоты во Христе.

Давайте жить так, чтобы направлять 
людей к правде Божьей, чтобы еще много 
душ обратилось к Господу. Если спасение 
погибающих было так дорого для Самого 
Господа, для многих миссионеров, кото-
рые отдали свою жизнь за дело Евангелия, 
то мы просто не можем оставаться безраз-
личными.

В третьем стихе 12-й главы Книги 
пророка Даниила читаем о награде для 
Господних слуг: «И разумные будут си-
ять как светила на тверди, и обратившие 
многих к правде — как звезды, вовеки, 
навсегда»… 

Несколько лет тому назад в восточной 
Европе Стив Сэйнт, сын убитого миссио-
нера, свидетельствовал миру о том, как он 
обратился к Господу. Он был маленьким ре-
бенком, когда его отец умер мученической 
смертью. В книге «Операция «Аука» опи-
саны его переживания, когда он в девятилет-
нем возрасте приехал в Эквадор: «У Стива 
комок подступил к горлу. Река Курарай… 
там был убит его отец. Он еще не был уверен, 
что сможет пойти туда… по крайней мере, 
не сейчас. Достаточно было прийти в это 
село, в котором еще живут люди, убившие 
его отца. Он знал, что его тетя Рахиль и Эли-
забет Эллиот принесли им Евангелие, и мно-
гие из них покаялись. Он им тоже простил. 
Но посетить могилу отца? Это ему казалось 
почти невозможным…»

Он не хотел отправляться туда с убийцами его отца, хотя теперь двое из них были 
пастором и диаконом церкви… В сердце юноши происходила борьба, и все эти события 
«…помогли Стиву понять то, что раньше никак не укладывалось в его голове: почему его 
отец рисковал своей жизнью, чтобы принести Евангелие этим людям. С этим понима-
нием в его сердце пришло и глубокое прощение для этих людей, убивших человека, ко-
торого он очень любил. Он поехал сюда не только посмотреть Палм-Бич, но и молился 
со своей сестренкой Кати о том, чтобы вместе с Аука принять крещение… Группа людей 
молча вышла из тенистых джунглей на солнечный берег неглубокой реки. В это пасхаль-
ное утро в Палм-Бич были крещены пять человек. Трое из них были аука… А двое дру-
гих — дети Нейта Сэйнта — Стив и Кати. Крещение проводил пастор Кимо, который де-
вять лет назад именно на этом месте помогал 
убивать миссионеров. После этого все пошли 
к могиле миссионеров под высоким деревом, 
и Кимо молился: «Господи, много лет назад, 
когда мы Тебя еще не знали, мы согрешили 
здесь. Теперь, когда мы поверили Тебе, мы 
встретимся с Тобой в небе!”»

Еще более невероятнее то, что Мин-
кайе, один из убийц, стал заботиться о семье 
Стива Сэйнта как отец и дедушка. Любовь 
между ними видима и открыта. Когда 
Джесс, сын Стивена планировал от-
праздновать окончание высшего учеб-
ного заведения, то он желал себе только 
один подарок — пригласить в Америку 
дедушку Мин-кайе.

По благодати Божьей рост чи-
сла христиан среди индейцев-аука по-
стоянно увеличивается и достиг почти 
2000 человек.

СВИДЕТЕЛЬСТВО 

СТИВА СЭЙНТА
Семья миссионера Нафанаила Сэйнта.
Стиву Сэйнту здесь 5 лет.

Стив Сэйнт вместе с Мин-кайе, воином в 
прошлом, который был среди убийц Нафанаила 
Сэйнта и других миссионеров и который позже 
принял Христа как своего Спасителя
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Как-то раз собрались дети в лес по 
грибы. Мама наказала Маше присматри-
вать за братцем, не отпускать его далеко 
от себя. У двери Маша предложила брату:

— Давай, помолимся! Попросим 
Господа, чтоб хранил нас в пути.

— Да я уже молился, — беспечно 
сказал неправду Саша и выскользнул за 
дверь. Маша же, закрыв глазки, попро-
сила Иисуса, чтоб Он благословил их путь 
и хранил от опасностей.

Дети пошли в лес, который начинался 
почти сразу же за их огородом и речкой. 
По дороге Маше пришлось зорко глядеть 

за Сашей: он все норовил куда-нибудь за-
лезть или спрятаться. Но девочка с терпе-
нием увещевала братца. По пути им попа-
лась мелкая речушка, которую они пере-
шли, держа обувь в руках. Вода была те-
плая и мягкая. Перейдя речку, обсушив 
ноги о траву, они вошли в лес. Необъят-
ная тишина окружила их, слышно было 
шуршание ящерок, жучков, перекликались 
птицы, дятел долбил дерево.

Долго идти им не пришлось. Они бы-
стро набрели на поляну, на которой во 
многих местах, как пенечки, торчали из 
травы грибы. А Маша была большой люби-
тельницей собирать грибы и ягоды; и за-
была она про братца. Девочка кружила 
по полянке, любуясь грибами и складывая 
их в корзинку. А Саша решил тем време-
нем подшутить над сестренкой. Он залез 
на большое дерево и спрятался в листве, 
ожидая, что будет дальше. А Маша тем 
временем собрала грибы и вдруг вспом-
нила о Саше. Она тревожно огляделась по 
сторонам, но его нигде не было.

— Ау! Саша! — закричала взволно-
ванно Маша. Никакого ответа. «Что же 
делать?» Еще покричав, Маша пошла 
на соседнюю полянку, но и на ней 
брата не было. И на следующей тоже. 
Тут Маша вспомнила, что деревня-то 
совсем недалеко, можно позвать по-
мощь. Но сначала она все предала Го-
споду:

— Дорогой Иисус, — молилась горячо 
Маша, — не оставь брата моего на съеде-
ние зверям, береги его тут, сохрани ему 
жизнь… — и Маша побежала в деревню, 
чтобы сообщить родителям, что Саша 
пропал.

А Саша сидел на дереве, довольный 
тем, что так подшутил над сестренкой. Но 
время шло, а Маша не возвращалась. Саше 
надоело сидеть одному на дереве, почему-
то вспомнилась молитва Маши о том, чтоб 
его не съели звери, — и сразу захотелось 
домой. Но оказалось, что слезть с дерева 
не так-то просто. Как вообще смог он за-
лезть по этому гладкому стволу? Спрыг-
нуть страшно — высоко. Кое-как дотянулся 
ногой до сучка внизу, наступил на него. 
Сучок оказался сухим, не выдержал Сашу 
и треснул… Саша кубарем полетел вниз. 
Он очень крепко ударился о землю. Когда 
отлежался и попытался подняться, то 
вскрикнул от острой боли в ноге. С ногой 
было что-то не в порядке. Испугавшись, 
Саша заплакал, и картины одна страшнее 
другой поплыли у него перед глазами. То 
ему представлялись голодные волки, ко-
торые хотят съесть его, то он в мыслях ви-
дел себя умирающим от голода и жажды. 
И тут он осознал, что во всем виноват 
только сам. Он понял, что за обман и не-
послушание Бог допустил это наказание. 
Лежа на земле и обливаясь слезами, он на-
чал молиться: «Господь Иисус, Ты знаешь, 

ПОСЛУШАНИЕ
В одной верующей семье было двое детей: дочь Маша десяти лет и сын 

Саша шести лет. Саша рос своевольным и непослушным мальчиком, 
доставляя много волнений родителям. Частенько он обманывал, 
отлынивал от своих обязанностей и не любил ходить в церковь. 
Маша, наоборот, росла хорошей помощницей маме, старалась каждое 
дело сделать добросовестно, была доброжелательной девочкой. 
Она с удовольствием ходила в церковь, без принуждения молилась 
и читала Библию.
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какой я непослушный. Я столько об-
манывал близких! И сегодня, ска-
зав сестре, что я помолился, я со-
грешил пред Тобою и перед ней. Го-
споди, прости меня такого нехоро-
шего, очисти мое сердечко и помоги 
мне исправиться. Вот и родители те-
перь волнуются… Господи, прости! 
Мне страшно и больно. Не оставь меня! 
Я устал, хочу есть и пить, и не знаю, что 
делать. Прошу, Господь, будь мне Другом 
и Защитником, хоть я и недостоин этого. 
Во всем доверяюсь Тебе. Аминь».

Саша, успокоившись, лежал на холод-
ной земле. Вдруг он услыхал какой-то шум 
над головой, хлопанье больших крыльев. 
Он поднял голову и увидел, что прямо 
над ветвями пролетала огромная птица. 
Внезапно она задела дерево за верхушку, 
и оно, обломившись, стало падать вниз… 
Саша закрыл глаза. Но… ветви его не стук-
нули, а мягко опустились рядом. «Как ма-
трац!» — подумал Саша и осторожно пе-
реполз на ветви. Листья были сухие, мяг-
кие, нагретые солнцем. Саша оставши-
мися ветвями прикрылся. Совсем как в по-
стели. «Еще бы поесть чего-нибудь и по-
пить», — подумал он. И вдруг почувство-
вал, как что-то закололо в боку. Саша по-
шарил рукой под собой и наткнулся на ко-
лючий клубок. Из-под него вылез ежик, на 
иголках которого красовалось большое 
красное яблоко.

— Ого, вот это да! Как дивно Господь 
все устроил! — воскликнул Саша. — Го-
сподь Иисус, спасибо Тебе! — громко за-
кричал он в небеса. Затем с аппетитом 
стал поглощать крупное сочное яблоко, 
утоляя сразу и голод, и жажду. Воистину, 
чудеса и милость Божья окружали его. 
И как он раньше не замечал этого? Маль-
чик задремал…

А тем временем Маша прибежала 
в деревню и сообщила родителям, что 
Саша потерялся. Быстро собрались все 
верующие друзья и горячо помолились, 
чтоб Господь указал им, где искать маль-
чика. Вместе с ними на поиски отправился 
и верный друг Саши — пес Дружок. Он бе-
жал впереди всех, чутко отыскивая следы 
мальчика. Но около речки следы потеря-
лись. Пес виновато сел и недоуменно под-
нял голову. Вдруг на той стороне речки из 

кустов выскочил заяц и бросился к лесу. 
Дружок кинулся в воду и поплыл. На бе-
регу, отряхнувшись, он стрелой поле-
тел за зайцем, оглашая все вокруг истош-
ным лаем. Маша, что было сил, бежала за 
псом…

Поплутав, заяц неожиданно выскочил 
на поляну и бросился под ворох ветвей 
и листьев. Пес — за ним. Но тут раздался 
мальчишеский голос: «Ой, кто это?» Дру-
жок отлично знал этот голос. Он радостно 
бросился на кучу листьев и стал стара-
тельно лизать мальчику лицо, от восторга 
скуля и подвывая. Подоспевшие взрослые 
освободили Сашу от объятий соскучив-
шегося пса.

Так Господь через зайца указал до-
рогу к Саше. Сколько было радости! По-
сле объятий Саша сообщил всем, как Го-
сподь простил его и попросил прощение 
у родителей, сестренки и всех друзей, кто 
участвовал в поисках. Все вместе поблаго-
дарили Бога за любовь, милость, за спа-
сение Сашиной души. Сашу принесли до-
мой, у него оказался вывих. Вызванный 
врач вправил вывих, и через некоторое 
время Саша вновь мог бегать. Но он не за-
был урок, который ему преподал Господь. 
Саша полностью изменился. И, когда он 
вырос, Господь доверил ему служение 
проповедника. 

Татьяна Жембровская

ДОВЕРЬСЯ
ГОСПОДУ

Один альпинист отважился по-
корить вершину, которая считалась 
одной из самых трудных для восхо-
ждения. Желая всю славу присвоить 
себе, он решил сделать это один.

Но вершина просто так не сда-
валась. Начинало темнеть. Звезды 
и луна в эту ночь были закрыты об-
лаками. Видимость была ноль. Но 
скалолаз не хотел останавливаться.

И вот на одном из опасных вы-
ступов альпинист поскользнулся 
и сорвался вниз. Он точно бы по-
гиб, но как всякий опытный верхолаз 
наш герой совершал восхождение со 
страховкой.

Повиснув над бездной в пол-
ной темноте, несчастный закричал: 
«Боже! Молю, — спаси меня!»

И вдруг ясный голос промолвил 
с небес: «Режь страховку».

Однако бывалый альпинист 
только крепче обхватил веревку, 
продолжая беспомощно висеть. Так 
он и не отважился ее разрезать.

На следующий день отряд спаса-
телей обнаружил тело замерзшего 
и впившегося в веревку скалолаза, 
которое висело всего В ПОЛУМЕТРЕ 
ОТ ЗЕМЛИ.

РАЗРЕЖЬ СВОЮ СТРАХОВКУ 
И ДОВЕРЬСЯ ГОСПОДУ… 
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Италия… Небольшая европейская страна в виде сапога, 
берега которой омываются Средиземным морем. Страна 

с необыкновенной историей: временем Нерона и апостолов, 
первых христиан и сильных гладиаторов, пышных 
амфитеатров и богатых католических храмов. Страна, 
которая, как и вся Европа, сильно пострадала от жестокой 
руки Гитлера; страна, которая за последние десять лет 
приютила около трех с половиной миллиона славян.

С 13 по 23 мая, 2014 года группа 
«Agape» из церкви «House of the Gospel» 
города Фресно, штат Калифорния, по-
сетили церкви Италии, городов Аверса, 
Неаполь и Рим, с миссионерской поезд-
кой. В этих городах трудится наш брат во 
Христе Илья Данилюк с семьей, и так как 
до уезда в Италию он был членом нашей 
церкви, наша группа решила посетить его 
и помочь в работе со славянами.

Зажигательным огоньком для нашей 
поездки стала история из жизни извест-
ного американского евангелиста Мудди. 
Идя по вечернему городу Чикаго, он уви-
дел мужчину, прислонившегося к улич-
ному фонарю. Мудди подошел к нему 
и спросил: «Сэр, Вы христианин?» Тот по-
вернулся к нему с поднятыми кулаками 
и со злостью сказал: «Пусть тебя это не 
интересует, кто я и во что верю! Ты лучше 
занимайся своим делом!» Доктор Мудди 

спокойно ответил: «Я очень сожалею, что 
мой вопрос разозлил Вас, но я именно 
и занимаюсь своим делом!» Через не-
сколько недель тот же самый человек по-
стучался в дверь дома доктора Мудди 
и сказал: «С того вечера Ваш вопрос не 
дает мне покоя!» Спустя короткое время 
он нашел свет, который искал, потому что 
Мудди исполнял порученное ему дело.

С таким же желанием наша группа 
пожелала поехать с Благой Вестью в Ита-
лию. Ведь там есть много прислонив-
шихся к уличным фонарям, плачущих по 
углам, погрязших в алкогольной или нар-
котической зависимости, потерявших 
надежду на благоустроенную жизнь, не-
сущих на своих плечах горе разбитых се-
мей и неистовую боль унижения, пре-
дательства и измены. Там много наших 
земляков, жизнь которых влечет за со-
бой множество бессонных ночей, они 

В кадре 
ИТАЛИЯ

Материал подготовила 
Любовь Павлюк, 
публицист, г. Фресно, США
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в поисках лучшего, в поисках сладкого 
призрака, который порой уводит их в без-
дну безнадежности и отчаяния.

Они стараются устроить свою жизнь, 
но часто платят ужасную цену свободы: 
физической, эмоциональной и духовной.

В поездке участвовало одиннадцать 
человек, и этому предшествовало восемь 
месяцев длительной подготовки. Было 
сделано пятнадцать гаражсейлов, что 
и стало основным источником нашей фи-
нансовой поддержки. К тому же, к этой 
поездке подключились многие члены 
нашей церкви, желая тоже «заниматься 
своим делом», каждый по-своему! И Бог 
чудесным образом благословил нашу всю 
подготовку и провел нас через все благо-
словенное время пребывания в Италии.

Сколько разбитых судеб, 
сколько страждущих, сколько 
ищущих!

По статистике в Италии находится 
приблизительно три с половиной мил-
лиона славян, но, к сожалению, церкви 
в этих городах очень маленькие. На ули-
цах города можно встретить много сла-
вян, и нам было интересно заметить, что 

через короткое время мы свободно могли 
их узнавать. Есть что-то уж очень особен-
ное в славянских глазах, что-то уж очень 
притягивающее запечатлено на лице!

Может быть, это боль обмана! Ведь 
в советские времена нам долго твердили, 
что всего возможно добиться без Бога! 
Но это оказалось огромным обманом!

Может быть, это чувство боли и по-
терянности! Если оглянуться в исто-
рию, то можно увидеть железные 
стены, которые воздвигались нашей 
«славной и крепкой партией», уда-
ляя и отгораживая людей все больше 
и дальше от Бога. Огромная держава 
росла, строя свои идеалы на корруп-
ции, обманах, взятках, воровстве из го-
сударственной казны и многих других 
постыдных делах.

Но не устояла, не выдержала такая 
огромная империя — и «Союз неруши-
мый республик свободных» рухнул, за-
брав с собой ложную свободу. И с тех 
пор многие ищут счастья! Точно также 
как Божий народ, не узнав своего Мес-
сию, страдают и мучаются до сих пор, 
такая же участь постигла многих сла-
вян, которые отвергали Бога и слепо 
верили в идеалы партии.

Какое огромное множество сла-
вян, которые ищут пути к счастью, но 
как жаль, что не многие откликаются 
на зов неба и на предложенное Слово 
Жизни. Жизнь множества славян 
в Италии ужасна, очень часто они под-
вергаются огромной опасности, пре-
жде чем попасть в Италию. Их перево-

зят в грузовых холодильниках и привя-
занными под грузовыми машинами, они 
поддаются ужасному эмоциональному 
и физическому издевательству, они 
продаются на улицах и «на органы», 
их можно использовать как вещь, их 
можно бить и за это никого не накажут.

Сколько душераздирающих историй, 
сколько слез и горя!

Немного подробностей…
Аверса — небольшой городок с 50-ты-

сячным населением. В этом городке есть 
около десятка разного вида церквей 
и множество монастырей, но только одна 
маленькая христианская церковь. В этой 
церкви есть несколько сестер, одаренные 
певческими и музыкальными способно-
стями, одна из них постоянно помогала 
нашей группе с пением.

Есть несколько точек, где можно 
встретиться с людьми из бывшего Со-
ветского Союза: парк, русский магазин 
и площадь, куда приезжают автобусы 
из Украины и Молдавии. Трогательной 
была встреча с людьми возле русского 
магазина. Прямо перед магазинчиком 
стоят столики со стульчиками, за одним 
из них сидели мужчины, за другим моло-
дые девушки. Сразу же завязался разго-
вор, предложили Новые Заветы, пригла-
сительные в церковь, спели несколько пе-
сен и пригласили к молитве за мир и со-
гласие в Украине и России. Три девушки 
попросили помолиться о том, чтобы Бог 
послал им хороших мужей, чтобы устроил 
их судьбы. «Хороший муж от Бога, и лю-
бовь тоже!» — было высказано в разго-

воре. «Вот потому и хотим, чтобы вы по-
молились об этом Богу!» — ответила 
одна. Им было чуть больше двадцати, 
и каждая из них уже прожила несколько 
лет в Италии. Что заставило их покинуть 
родительский дом? Какая участь ждет их 
в этой чужой для них стране?

Зная Источник счастья — как бы хо-
телось, чтобы они утоляли свою жажду 
именно в Нем!
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Площадь, куда приезжают автобусы 
из Украины и Молдавии, собирает по-
больше людей. Наша группа пришла 
туда и растворилась среди своих земля-
ков. Некоторые принимали нас за здеш-
них, некоторые удивлялись тому, что мы 
приехали из Америки, и, узнав, что с це-
лью рассказать им о Божией любви, — их 
удивление было еще большим. Многие 
открыто слушали, плакали, кивали голо-
вами и сокрушались.

Интересно было наблюдать за одной 
женщиной, которая вдалеке была занята 
задорным разговором с подругами. Как 
только мы начали петь — она оставила их 
и поспешно подошла к нам. Жаждущими 
глазами она сверлила нас, а по щекам 

текли горячие слезы. Плакала душа… она 
нуждалась в свете, в истине, в счастье!

Душа, как птица, ищет хлеба!
— Здесь, в отличие от многих других 

мест, — говорит брат Илья Данилюк, — 
работа идет один-на-один. Иногда, дол-
гое время и многими сеется, и полива-
ется, и обкапывается, и навозом облага-
ется, — а плода долго-долго не видно! Но 
души прибавляются, значит, дело спасе-
ния в процессе.

Неаполь, что в переводе с греческого 
языка обозначает «новый город», нахо-
дится примерно в пяти километрах от го-
рода Аверса и насчитывает около мил-
лиона жителей. В этом городе намного 

чаще можно услышать русскую или укра-
инскую речь, и часто, выбирая место для 
встречи, люди говорят: «Встречаемся 
на пальмах». В прошлом на этой пло-
щади росло много пальм, но со време-
нем их срубили, и только пни и кирпич-
ные о граждения в виде лавочек, напоми-
нают о прошлом.

— Это моя кафедра, — улыбаясь, го-
ворит брат Илья, — я прихожу сюда, рас-
кладываю Новые Заветы и жду.

Там и мы имели возможность не-
сколько раз повстречаться с нашими зем-
ляками. Люди реагируют по-разному: не-
которых только само упоминание о Боге 
или вере отталкивает — и они уходят. 
Другие — плачут, говорят, что ищут Бога, 
но тяжелая жизнь берет свое, просят мо-
литься за детей, за работу, за устройство 
в новой неведомой для них стране.

Одна женщина с горечью и болью 
в сердце и глазах все повторяла: «Что 
вы мне все это рассказываете, я это все 
слышала, я это все знаю». «Тогда идите 
к Богу!» — был ответ. «Зачем? Это все не-
реально! Это все только так!» — сказала 
она и ушла. Через некоторое время, когда 
мы начали петь, вернулась назад, долго 
стояла в стороне и слушала.

Когда мы пели, вдруг услышали, как 
кто-то подыгрывает на аккордеоне. Му-
зыкантом оказался местный итальянец, 
который подошел к нам и сопровождал 
наши песни. Впечатляющей была встреча 
с молодым человеком африканского про-
исхождения из Шри-Ланки, который по-
дошел к нам и на ломаном русско-англий-
ском языке попросил о нем молиться.

Бог любит каждую национальность, 
людей любого цвета кожи и возраста, 
людей, которые идут к Нему, которые 
ищут Его, которые стремятся к Нему. Так 
расширяется Его Царство, так растут цер-
кви и увеличивается число спасенных.

Мы также стали свидетелями этого, 
посещая Неаполь, так как на время на-
шего пребывания там, в местной цер-
кви было крещение и рукоположение 
на диаконское служение в церкви Рима. 
В то воскресение к церкви прибави-
лось пять новых членов и само крещение 

Интервью со Стасом
Приветствую тебя, брат Стас! Расскажи, пожалуйста, 

немного о себе.

Меня зовут Станислав, я родился в городе Первомайске, Нико-
лаевской области. Мне 17 лет. В свои юные годы я признал Господа 
моим Спасителем и в октябре 2013 года принял крещение. С тех 
пор Иисус действительно важен для меня. Бог чудным образом от-
крылся мне. Я никогда не думал, что здесь, в Италии, в чужой для 
меня стране, я узнаю о такой чудесной истине. Я покаялся через 
фильм «Иисус» и теперь все больше и больше хочу быть похожим 
на Него и каждый день освящаться, потому что Иисус оставил для 
нас чудесный пример для этого.

Ты живешь в очень историческом, я бы сказала даже в уди-
вительном месте. Ты можешь рассказать о некоторых би-
блейских местах, связанных с этим местом.

Город Неаполь — это исторический город, и мы знаем, что апо-
стол Павел ходил по этой земле, он здесь проповедовал людям, эти люди узнали 
о Боге из проповедей Павла. Несмотря на то, что главной религией в Италии является 
католицизм, мне приятно, что здесь есть христианские церкви, что здесь люди тоже ве-
рят в живого Бога и воздают Ему славу.

Неаполь действительно исторический город, он был основан в 8-м столетии до ро-
ждения Христа. Недалеко от границ этого современного города Павел впервые всту-
пил на европейскую землю, прибыв сюда на корабле, и пробыл здесь около семи дней.

Расскажи о месте, где ты принимал крещение и чем оно знаменито.

Место, где я принимал крещение действительно знаменито. Оно называется Путе-
олы (по-современному — Поццуоли), это место, куда прибыл апостол Павел на кора-
бле во время своего путешествия в Рим. Именно в том месте, где однажды Павел сту-
пил на берег римского государства, я принимал крещение.

Я хочу, как Павел, нести Слово Божье людям этой страны.
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проходило на Средиземном море, неда-
леко от места, куда однажды приплыл на 
корабле апостол Павел во время своего 
посещения Рима. Каменная коса, уходящая 
в море, делала хорошую сцену для нас, хо-
ристов; берег же был наполнен людьми, 
которым было интересно, что же там на са-
мом деле происходило.

Вместе с нами пело голубое небо, ра-
довались небеса, когда торжественное 
«Да!» неслось к Божественному престолу. 
Побольше бы таких желающих; побольше 
бы таких, которые ищут!

Тем не менее, они увеличиваются, 
иногда по очень интересному проведению, 
по времени, которое подвластно только са-
мому Управителю Вселенной и человече-
ских душ. В тот день принимала крещение 
одна молодая женщина по имени Алена, 
которая в прошлом году присутствовала 
на крещении сестры своего мужа и в тот же 
день она подошла к брату Илье и сказала: 
«Я тоже хочу принять крещение!» Ее жела-
ние не остыло, не увяло, оно росло и через 
полгода пришло в исполнение.

Как радостно было видеть церковь Неа-
поля, празднующей несколько событий!

Интервью со Светой,
которая принимала крещение в октябре прошлого года

Можете рассказать немного о себе 
и о том, как Вы попали в Италию.

Меня зовут Светлана, по профессии 
я учительница. Здесь в Италии уже живу 
10 лет. В то время, когда рухнул Советский 
Союз, я оказалась без зарплаты и почувст-
вовала себя в ужасном кризисе. Но семью 
надо было как-то содержать, и я решила 
поехать в Италию. Это решение было тяже-
лым, три тяжелых месяца семейной борьбы, 
но я все-таки уехала. И уже тогда, когда 
я была здесь, я поняла, что если бы я знала 
все о жизни в Италии там, на Украине, я ни-
когда бы не приехала сюда. Но решение уже 
было принято и надо было как-то выживать.

Я с детства знала Бога, так как у меня 
была верующая бабушка. Мы жили в не-
большом селе, церкви там не было, собира-
лись в частном доме. У меня было две под-
ружки, и бабушка нас троих всегда брала 
с собой в церковь. Я до сих пор помню мо-
литвы моей бабушки и пастора церкви, 
когда он выходил наперед и благословлял 
нас. К моей большой радости две моих под-
ружки пришли к Богу. Я была последней, 
обратилась к Богу в прошлом году.

Расскажите о Вашей дороге к Богу.

Снова же — меня к Богу привел кризис, 
но на этот раз уже не финансовый, а душев-
ный. Кризис в семье! У меня были планы, 

мечты, но в один момент я поняла, что по-
пала в тупик. Все о чем я мечтала — вдруг 
рухнуло, и я оказалась в глубокой пропасти. 
И тогда я вдруг поняла, что отсюда я сама 
уже не поднимусь, мне нужна была рука, 
мне нужно было плечо, на которое я могла 
бы опереться. И тогда Христос подал мне 
руку, Он подставил мне плечо.

А было это так…

Я позвонила матери и спросила, может 
быть, кто-то здесь знает верующих. Долго 
ждать мне не пришлось, ответ получила 
очень быстро. Мне дали номер телефона 
брата из Рима, которого сегодня рукопо-
лагали. Я позвонила ему и спросила, как бы 
я могла его найти. Так как я была в Неаполе, 
он дал мне номер телефона Ильи Данилюка. 
Я долго не могла ему позвонить, всегда что-
то меня удерживало: то уже очень поздно, то 
еще очень рано, то сегодня воскресенье — 
человек отдыхает. И так было несколько 
дней, а душа томилась и плакала, моя бездна 
была глубока. Во вторник вечером зазвонил 
телефон, я подняла трубку и услышала го-
лос Ильи. Он сказал: «Я слышал, что Вы меня 
искали».

17 февраля 2013 года был день моего 
покаяния, и в октябре того же года я при-
няла крещение.

Вы заметили в своей жизни какие-то 
изменения, с тех пор как Вы стали хри-
стианкой?

Да, произошла огромная переоценка 
ценностей. Я поняла, что иногда то, к чему 
человек старается таким тяжелым путем 
дотянуться, — на самом деле не так уж 
важно! Я научилась замечать свои слабости 
и видеть Божье могущество, я вижу Божью 
мудрость и как Он меня направляет на Его 
путь, сопровождая по жизни, поддерживая 
и подкрепляя. Как чудесно чувствовать себя 
дитем Божьим.

Может быть, есть еще что-то, чем 
Вы хотели бы поделиться.

Да, у меня, как матери, есть огромная 
радость. Моя дочь живет в Чехии, и она 
тоже нашла Спасителя. Она еще не покая-
лась, но на дороге к Богу, я об этом усердно 
молюсь и сильно в это верю. Там трудится 
брат Геннадий Гаврилов, и я верю, что она 
скоро придет к Богу.
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Потом было посещение 
Рима…

Наша группа была три дня 
в Риме, в старинном историче-
ском городе, где очень много 
мертвой религии, где велико-
лепные позолоченные храмы 
и престол Ватикана. Место, где 
здесь встречаются славяне, на-
зывается Пирамида, так как оно 
расположено на остановке ме-
тро под таким же названием 
и там же возвышается огромная 
пирамида. Первый раз там было 
очень мало людей, на второй же 
день, в четверг, когда у многих 
был выходной, там было много 
наших земляков

На каждом месте довольно важной 
была молитва об Украине и России, се-
годняшние события как-то по-особому 
сближало людей, почти никто не оста-
вался безразличным. Среди людей те же 

самые нужды, разочарования и слезы, 
трудности и проблемы, но сердца многих 
остаются все еще закрытыми. Им бы до-
ждя благодати, утра просвещения и дня 
посещения — и это пусть остается пред-
логом для наших молитв!

Там очень много тех, которые 
страждут и стонут, ищут и ждут!

Приятным было служение 
в небольшой церкви города 
Рима. Акустика здания лишила 
нас возможности использо-
вать микрофоны, но в сердце до 
сих пор звучат песни «Вiрую» 
и «Небо поет хвалу и славу Го-
споду». Храм католической 
церкви ордена Франциско тоже 
открыл нам двери для христи-
анской песни «Вiрую» и оста-
вил в памяти встречу с отцом 
Андреем, который говорит по-
русски.

По иронии истории рядом c 
городами, которые мы посетили, нахо-
дится спящий Везувий. Он же в далеком 
прошлом оставил всем живущим жут-
кий след разрушенной Помпеи. Многие 
ли тогда хотели служить Господу господ, 
Царю царей? По истокам истории очень 

Интервью с Аленой, одной из крещаемых
Расскажите немного о себе.

Меня зовут Алена. Здесь в Ита-
лии я живу в небольшом городке 
под Везувием, который называется 
Терциниум, от слова «Три святых» 
(Отец, Сын и Дух Святой). В Италии 
я живу 12 лет, замужем, муж Андрей, 
приехала из Одессы.

Расскажите, как Вы пришли 
к Богу.

Я пришла к Богу уже здесь в Ита-
лии, в городе Неаполе. В октябре 
2013 года сестра моего мужа, Света, 
принимала крещение. Она пригла-
сила меня прийти в тот день на празд-

ник церкви. В тот же самый день у меня решался очень важный во-
прос с работой в русском продуктовом магазине, и у меня было 
сильное борение: идти на крещение или решить мой вопрос с ра-
ботой. Света, узнав о моих колебаниях, сказала, что Бог может все 
устроить для Своей славы. Я всю ночь не спала, а на утро решила 
все-таки пойти на крещение.

Я пришла туда, все так же, как и сегодня, было на море, 
и в моей душе начало твориться что-то необыкновенное. Мне 
никто не говорил, что надо петь песни, которые тогда пели, но 
мне хотелось их петь, хотя я их не знала и совсем не понимала 
их смысла. Даже сейчас, когда я говорю об этом, у меня мурашки 
по коже, ведь только сейчас я понимаю, что это был Дух Святой.

В тот день я впервые была в церкви, но у меня вдруг возник ло 
огромное желание быть с этими людьми, быть такой, как они, 
жить такой целью, какую преследуют они. Мне этого ужасно 
в тот день захотелось и тогда же, в тот день, я подошла к Илье 
и спросила: «А я не могу сегодня покреститься?»

Но Илья сказал, что мне надо к этому подготовиться, что мне 
надо еще больше узнать о Том, Которого я так внезапно полю-
била. И вот, наконец, этот день для меня наступил.

Чем же Вам запомнится сегодняшний день?

Мой муж сегодня впервые пришел в церковь! Я верю, что 
он скоро будет в такой чудесной семье христиан, я в это очень 
верю. Теперь, став дитем Божьим, я также хочу призывать всех 
других людей: «О, люди, остановитесь и познайте, какое вели-
кое счаст ье быть с Богом. Это невозможно объяснить, это так 
ч удесно!»
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жалкая статистика! Зато в то время там 
было много капищ и храмов мертвым идо-
лам, которым приносили жертвы и без-
думно служили. Не поняли и не хотели 
принять тогда слово спасение, не хотели 
взрастить и жить семенем, посеянным 
апостолами. Вот потому и пожали горь-
кий плод!

Рядом с Везувием находится Валле-
дель-Инферно, ужасающая Адская до-
лина, над которой нависают голые отвес-
ные склоны горы Монте-Соммы, все изре-
занные историческими потоками закаме-
невшей лавы. Пейзаж ужасающий, но как 
часто он заставляет живущих рядом лю-
дей, задуматься над тем, как они проводят 
свою жизнь. Хотелось бы крикнуть людям 
Италии: «Остановитесь и осмотритесь 
вокруг! Задумайтесь над своей жизнью, 
ведь опасность погибели так близка! Не-
ужели Валле-дель-Инферно не напоми-
нает вам об аде?»

Хочу закончить радостью покаяния!

В то воскресенье, когда в церкви были 
праздники крещения и рукоположения, 
покаялись три женщины. А в понедель-
ник, 19 мая 2014 года, когда по нашим че-
ловеческим планам в Неаполе на Паль-
мах должно быть очень мало наших зем-
ляков, там оказалась одна молодая жен-
щина, истерзанная наркотической зависи-
мостью. Там, на голых камнях, она плакала 
и каялась; там, среди равнодушно прохо-
дящих мимо людей, лились горячие слезы 
раскаяния; там радовалось небо вместе 
с еще одной кающейся душой.

Уже когда мы вернулись в Калифор-
нию, брат Илья написал нам письмо, что 
эта женщина в следующее же воскресенье 
пришла в церковь и заявила всем о своем 
покаянии и о радости счастья в Боге.

Хочется пожелать всем, кто хоть од-
нажды задумывался над мыслью пое-
хать в миссионерскую поездку, — не от-
кладывайте это на долгое время. Какую 
цену можно заплатить за одну кающу-
юся душу? Только одну! Ту, которую уже 
заплатил Иисус Христос! И нам остается 
только одно: «Идите по всему миру и про-
поведуйте Царство Божье!»

Спешите, пока еще есть время! 

Интервью с Ильей Данилюком
Брат Илья, ты находишься уже 
в Италии полтора года. Расскажи, 
пожалуйста, об изменениях, 
которые ты заметил за это время 
твоего пребывания здесь.

За время моего пребыва-
ния здесь многие люди узнали 
о Христе, и некоторые из них 
уже пришли к Богу. Много лю-
дей уже покинули эту страну 
и унесли весть Евангелия с со-
бой, другие — узнали о том, что 
здесь есть христианская цер-
ковь, которая растет и укре-
пляется. Я вижу, как Бог благословляет мой 
труд, как растут церкви в городах Аверса, 
Неаполь и Рим.

Расскажи о команде своих 
помощников.

Бог благословил меня молодыми бра-
тьями, которые поначалу присматривались, 
но вскоре включились в работу. У нас сей-
час есть группа прославления, есть один 
брат из Молдавии, который трудится на 
русском и итальянском языках. Ждем также 
Алика Шипука, который тоже подключится 
к нам и станет помощником в нашем труде.

Расскажи, где вы обычно 
встречаетесь со славянами.

Обычное место — парки, скверы, на-
бережные или места, куда приезжают ав-
тобусы из Молдавии и Украины. Приходи-
лось также встречаться с консулом Укра-
ины, там есть несколько наших магазинов 
и часто там собирается много людей. Хотим 
договориться о встречах возле посольства, 
чтобы там благовествовать людям о Христе. 
Самые хорошие дни для благовестия — чет-
верг и воскресенье, когда у людей выход-
ные дни.

Я помню, когда в Америке случился 
террористический акт в сентябре 2001 
года, это поставило многих американ-
цев на колени. Повлияла ли ситуация 
в Украине на их отношение к Богу?

Я думаю, что да! Я вижу, когда мы при-
ходим в парки или скверы говорить о Боге 

и предлагаем молиться об Украине, люди 
сильно откликаются. Иногда так бывает, 
что мы начинаем молиться — и люди под-
ходят, просят помолиться о членах семьи, 
которые живут там или о своих пробле-

мах, и таким образом иногда мо-
литвы длятся очень долго. Ита-
льянцы, в основном, не очень 
добрые люди и не очень хоро-
шие работодатели — и, находясь 
в трудностях, славяне обраща-
ются к Богу.

Я знаю, что в Неаполе 
есть особое место, которое 

называется «На пальмах», и у тебя там 
есть специальный алтарь. Или как ты 
можешь это назвать?

Пеньок! Да, я там люблю проводить 
время, там на самом деле пень старой 
пальмы. Я люблю там сидеть, потому что ко 
мне люди там сами подходят. Я часто рас-
кладываю там Новые Заветы и жду. Там ча-
сто льются слезы покаяния, страдания, со-
крушения, горя, и я верю, что там всегда 
присутствует Бог.

Расскажи о каком-то случае, который 
тебе по-особому запомнился.

У меня была встреча с одним чело-
веком, который, позвонив, попросил 
встречи. Когда мы встретились, он выта-
щил мою визитку и начал свой рассказ 
о том, как он ее получил.

— Мы были на поминках, выпивали. 
Там была женщина, которая раскидывала 
на картах. Она подняла какую-то книгу и из 
нее выпала Ваша визитка. Вот таким путем 
я оказался здесь!

Мужчина начал рассказывать о своей 
истории: он был успешным бизнесменом 
и хорошим атеистом. Но в то время, когда 
он остался без ничего — он, наконец, по-
нял, что в мире все-таки есть что-то высшее 
и что всем этим управляет Бог. Мы долго го-
ворили о многом, потом вместе молились, 
и в настоящее время он изучает Слово Бо-
жье. Мы молимся о нем, потому что сейчас 
он проходит через многие испытания.
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Говорят: «день год кормит». Справедливость этих слов 
народной мудрости приходится испытывать каждому. 

И тогда хочешь не хочешь, а приходится идти и делать, 
потому что надо.

А куда деваться?! Вот и мне в ту пору, 
по необходимости, пришлось в воскрес-
ный день на базар идти. Осень, как из-
вестно, пора заготовок, нужно картофель 
в погреб засыпать. А по сходной цене 
только в воскресенье и возьмешь. Среди 
недели на маленьких базарчиках торгуют 
те, кто только о том и замышляют, чтоб 
подороже продать. А мне это не с руки. 
Да и продают они ведрами, понемногу. 
А мне десять мешков надо. В общем — 
пошел. Встал пораньше, затемно еще. 
«Вот, — думаю, — люди как засуетились! 
Живут без Бога, в суете погрязли, даже 
в день Г осподень им покоя нет. Ну, сде-
лали бы базар с обеда, чтоб после утрен-
него собрания. Нет же, с утра спешат, да 
еще в такую рань. Хорошо, что нас Бог от 
этого избавил! Собрание у нас с 10:00, 
живу я недалеко от молитвенного дома, 
минут десять пешком. Так что в воскресе-
нье до 9:00 спать можно смело, и никогда 
не опоздаешь. А тут пришлось будильник 
на полпятого ставить. Ну ладно уж роп-
тать, благо это нечасто, всего раз в год».

На рынок пришел, когда рассветать 
начало. А там уже народу видимо-неви-
димо. Ярмарка суеты! «Вот, — думаю, — 
грешники покоя не имеют. Не спится 
им. Эту бы их ревность — да на слу-
жение Богу!» Размышляя так, я проби-
рался к овощным рядам сквозь плотную 
толпу торгующих, покупающих и просто 
праздно гуляющих.

Вдруг в ряду «кустарей» дед пока-
зался мне знакомым. Сгорбленный уже, 
руки, видно, немало поработавшие за 
свой век, слегка вздрагивают. Вроде знаю 
его. Пригляделся. Он как раз нагнулся 
к земле и раскладывал какие-то деревян-
ные запчасти. А рядом стояла новенькая 

самодельная прялка. Работы она была 
недурной, даже можно сказать, краси-
вая прялка, добротная, с узорами. И вот, 
когда я разглядывал на ходу его изде-
лие, дед поднял голову — и я узнал его. 
Ну, конечно же, это он, Пантелеевич, ве-
рующий, член поместной церкви, как 
у нас принято называть, брат Кузнецов, 
а проще — Пантелеевич. Взгляды наши 
встретились. Я с немым укором посмо-
трел ему в глубину души. Мысли со ско-
ростью света пронеслись в моей голове: 
«Вот, — думаю, — христианин тряпоч-

ный! Чего ему покоя нет? Живет в пол-
ном достатке, даже можно сказать, бо-
гато. Вдвоем со старухой. Дети выросли. 
Один сын в хоре регентом. Хороший брат. 
Не ужели мало тебе того, что есть? Не-
ужели дети не прокормят тебя на старо-
сти лет, что ты своими крючковатыми ру-
ками деревяшки строгаешь, народным 
промыслом промышляешь? А потом еще 
в воскресенье с полночи не спишь. Где, — 
думаю, — те, о которых Давид писал, что 
они в старости сочны и плодовиты?» Так 
я размышлял, а Пантелеевич молча смо-
трел мне в глаза, думал, наверное, что 
я поприветствуюсь с ним. «Нет уж, — про-
должал я свои мысли, — такое и таких я не 

приветствую!» И вместо привычного при-
ветствия я с укором покачал головой. Эх 
ты, мол, народный умелец! И в праведном 
самодовольстве я пошел дальше, спеша 
к овощным рядам.

Пантелеевич же, видно прочел мои 
мысли, понял мое обличение, как-то бо-
лезненно опустил глаза, а потом и голову, 
делая вид, что мол, что-то из его товара 
лежит не так, и корявой рукой стал по-
правлять на газете деревяшки. Когда же 
я сделал необходимые покупки и поспе-
шил в собрание, то Пантелеевич был уже 
там. И даже, мне показалось, что он всегда 
бывает в собраниях. Не мог я вспомнить, 
чтобы он или опоздал, или пропустил. Ну, 
может, я просто не обращал на него вни-
мания. Старичков в церковь много ходит. 
Пусть даже и не пропускает, все равно 
он — барахольщик. Одной ногой в мо-
гиле, а все деньги копит. Прялка, небось, 
немало стоит. И как он только перед Бо-
гом думает отчет держать, если до самой 
смерти деньги копит?

С тех пор прошло около года. Забыл 
я уже и про базар тот, и про прялку, но не-
доброе чувство к деду Кузнецову — оста-
лось. Если кто когда вспоминал про него, 
если кто говорил про него доброе, я не 
внимал. «Кто? Пантелеевич?! Да я знаю 
его! Может ли быть там что доброе?!» 
И вот в прошлую субботу вдруг объявили, 
что Пантелеевича не стало. Умер, ото-
шел в вечность. Похороны в воскресен ье. 
Утреннее служение сократили, потом 
было траурное в доме плача и вынос тела.

По какому-то сильному побуждению 
я тоже пошел на похороны. В доме плача 
служение прошло как обычно. Три про-
поведи, пение, молитвы. Народу было 
много, много было и соседей, неверую-
щих. Они, соседи, тоже хвалили Панте-
леевича. «Хороший, мол, был человек, на-
стоящий верующий». Хотя все это было 
трогательно, многие утирали слезы, я был 
почти равнодушен. Потому что мне опять 
вспомнились и то воскресенье, и прялка, 
и запчасти, и его растерянный взгляд.

И вот пришли на кладбище. После пе-
ния, проповеди и молитвы вдруг вперед 
вышел Юра, брат верующий, молодой 

СКОРЫЙ СУД

Старичков в церковь 
много ходит. Пусть 

даже и не пропускает, 
все равно он — 

барахольщик. Одной 
ногой в могиле, а все 
деньги копит. Прялка, 
небось, немало стоит. 
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отец троих детей. И то, что он сказал, за-
ставило меня вздрогнуть: «Братья, сестры 
и все друзья! Я не могу хорошо говорить, 
вы простите, но не могу и молчать. Панте-
леевич мне очень дорог. Вы знаете, я вы-
рос без отца, он бросил мать с четырьмя 
детьми, когда она стала верующей. По-
сле армии я сразу женился. Пожили на 
квартире год, потом заняли деньги и ку-
пили домик. И вот приходит к нам Анд-
рей Пантелеевич и дает нам деньги — 
полторы тысячи. “Это, — говорит, — вам, 
хоть немного, долг покрыть. Вы ж моло-
дые, служите Господу ревностней, а я ни-
чего кроме прялок делать не могу”».

Юра заплакал, что-то хотел еще ска-
зать, но не мог. У меня защемило сердце. 
Да что ж это такое? Я считал, что дед та-
кой-сякой. А он, брат Кузнецов, настоящий, 
самый такой что надо! Мне было стыдно за 
себя, хотелось, чтоб он жил, чтобы ближе 
быть к нему, чтобы изменить свое отноше-
ние, попросить прощение. Как поздно для 
себя я открыл Пантелеевича!

Следом за Юрой вышла тетя Катя. Ее 
муж в шахте погиб лет более десяти на-
зад. «Братья и сестры, я тоже не могу мол-
чать. Вот уже двенадцать лет, как мой дом 

посетила скорбь. Вы знаете это…» Се-
стра замолчала, подбородок ее задрожал, 
она стала кусать губы, силясь не распла-
каться. И вот, собравшись духом, продол-
жала: «Думали мы с Федей деток растить, 
а пришлось одной. Но в этих скорбях Бог 
послал ангела Своего, и тот помогал. Каж-
дый месяц в почтовом ящике первого чи-
сла я находила конверт, а в нем 50 ру-
блей. Как это получалось, откуда деньги, 
я не знала. Обычно они появлялись утром. 
И вот мы стали следить, кто же приносит 
эти конверты? Поблагодарить хотелось, 
Бога за него прославить. Все не буду рас-
сказывать, только скажу, мои дети как-
то ночью по очереди дежурили и высле-
дили все-таки. Этим ангелом оказался 
брат — Кузнецов Андрей Пантелеевич. 
Когда дети подросли, он стал по сто ру-
блей класть в конверт. Не выдержала я, 
подошла к нему. Спасибо, говорю, брат, 
пусть Бог воздаст тебе! А он говорит: “Я, 
сестра Катя, дара особого не имею. Про-
поведовать не могу, нынче молодежь хо-
рошо, грамотно проповедует. Петь тоже 
не могу. А скоро перед Господом пред-
стать. С чем? Одни только прялки могу 
делать. Вот и тружусь потихоньку, чтоб 

бесплодным не быть!”». Тетя Катя не мо-
гла больше говорить, зарыдала, но после 
некоторых усилий все же сквозь слезы вы-
давила: «Спасибо тебе, Андрей Пантелее-
вич, спасибо тебе!»

Никто вокруг могилы не оставался 
равнодушным. Все плакали. Запричи-
тала жена умершего, тоже какие-то до-
брые слова о нем говорила, но я больше 
не мог… Я рыдал навзрыд. Совесть жгла 
меня адским огнем. Как я мог столько вре-
мени судить этого святого старичка, как 
не разглядел в нем ничего доброго? Да 
какое ж у меня сердце? Какой же я хри-
стианин?! Я просто фарисей, а я еще ду-
мал что-то о себе. Долго я ходил по клад-
бищу между могил, сокрушаясь о своем 
состоянии. Только в сумерках пришел до-
мой, но и дома не имел покоя. Поделился 
с женой, молились вместе, но все же по-
коя не было. Совесть судила и ночью, 
и весь последующий день.

После работы ноги сами повернули 
на городское кладбище. Я искал встречи 
с Пантелеевичем, искал покоя. Вот она, 
свежая могила его, самая святая. Венки: 
«Дорогому брату в Господе», «Любимому 
дедушке». А я не любил его при жизни, 

еще на прошлой неделе он жил, я мог по-
сетить его, помириться с ним, услышать 
его добрый совет, но я его не любил…

Я презирал его. Как я мог?! К горлу 
опять подкатился комок, слезы подсту-
пили, земля поплыла перед глазами. 
Я упал на колени на мягкую землю, за-
крыл глаза и застонал: «Прости, дорогой 
брат, Пантелеевич! Как я хочу быть похо-
жим на тебя. Прости, дорогой, я люблю 
тебя сейчас так, как никогда не любил 
при жизни. Господь, прости меня! Об-
легчи мое сердце!» 

Да что ж это такое? Я считал, что дед такой-сякой.  
А он, брат Кузнецов, настоящий, самый такой что надо!  
Мне было стыдно за себя, хотелось, чтоб он жил, чтобы 

изменить свое отношение, попросить прощение. 
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От Тимофея требовалось 
больше, чем только 

возлюбить чистое словесное 
молоко и питаться им, воз-
растая в спасении. Быть же 
образцом для верных — это 
гораздо выше и ответствен-
ней, чем быть образцом для 
людей неверных.

Тимофей получает от апостола Павла 
повеление быть образцом для верных 
(в других переводах Библии: для христиан, 
для верующих). Но послушайте! Ведь если 
христианин — проповедник, то Тимо-
фей должен был быть для него образцом 
в слове; образцом для тех, кто верно пре-
подает слово. Также для верных в житии, 
что значит — для верных в служении диа-
конов, от которых в известном аспекте за-
висит жизнь и состояние поместной Цер-
кви. Для верных в любви, а это — для ду-
шепопечителей, служение которых немыс-
лимо без любви. Тимофей должен был 
быть образцом для верных в духе, другими 
словами, для основного состава церкви, 
кто оставил душевное и живет по духу. Для 
старцев и стариц, сохранивших веру на 
протяжении всей своей жизни, и для 
верных в чистоте — целомудренной 
молодежи церкви, которая является ее 
будущим.

Похоже, мы успокоились примерами, 
которые стали образцом стойкости и хри-
стианского мужества для неверных. Но 
как часто на наших членских собраниях мы 
поднимаем конкретный вопрос о наличии 
Божьих образцов для верных. Да и само по 
себе повеление быть образцом для верных 
заслуживает особого внимания.

Апостол Павел дает хорошее свиде-
тельство о Тимофее всем святым в Фи-
липпах и поясняет, почему говорит, что он 
не имеет никого равно усердного, кто бы 
столь искренно заботился о них, потому 

что все ищут своего, а не того, что угодно 
Иисусу Христу. Заметим, что речь не идет 
здесь о поступках греховных, апостол Па-
вел говорит об усердии, но не таком усер-
дии, какое было у Тимофея! Усердие Тимо-
фея достигло уровня, при котором он во 
всем искал того, что угодно Иисусу Христу.

Проявляя верность во всех аспектах 
служения церкви, не всегда стоит вопрос 
о том, угодно ли то или иное мероприя-
тие Иисусу Христу. Да, оно может быть на 
все сто процентов угодно тому или дру-
гому, тем или другим, согласно их благих 
намерений в служении и жизни церкви. Но 
угодно ли то или другое Иисусу Христу?

При общем расширении служения на 
далеких миссионерских полях не хотелось 
бы упустить и эту, все еще целину совре-
менного христианства находящуюся здесь, 
совсем рядом. Не нужно сильно присма-
триваться, проезжая по улицам Сакра-
менто и его прилежащих районов, чтобы 
увидеть мимо уходящие здания мно-
гих больших и малых поместных церквей. 
При этом невольно задаешься вопросом: 

а сколько в каждой из них Божьих образ-
цов? Или: есть ли хотя бы один образец на 
одну поместную церковь? Может, хотя бы 
один на две поместные церкви?

Многие искренние верные не могут до-
пустить себе и мысли, что Отец наш Небес-
ный желает видеть нас совершенными, та-
кими же, как Он, и притом уже здесь, на 
земле, ниспослав нам все необходимое 
для этого в Иисусе Христе. Поэтому им ну-
жен образец. И Бог, достигая Своей цели 
с искупленными, находит нужным дать 
образец верным, призывая для этого Ти-
мофея, который своей жизнью поможет 
им уразуметь истину превосходящую ра-
зумение и логику рассуждений человека. 
Жизнь Тимофея должна была быть такой, 
при которой именно верные христиане мо-
гли бы засвидетельствовать, что видевший 
Тимофея видел Иисуса Христа.

Можно успешно окончить богослов-
ский институт и университет, иметь вы-
сокие титулы и грамотно вести служе-
ние в поместной церкви, но это не заме-
нит постоянного углубления в учение Ии-
суса Христа, чтобы под руководством Духа 
Святого объединялись люди с Господом 
в Церкви Иисуса Христа, становясь при-
мером единства с Ним. Этого ожидает Бог. 
Одна из многих причин необходимости 
иметь образцы в церкви — это для того, 
чтобы успешнее поднять ослабевших, под-
держать споткнувшихся, укрепить идущих 
и ободрить бегущих. Это сектор только 
частной жизни человека, а есть еще и Его 
дом, Иисус Христос, и Его тело — Церковь, 
многоразличная внутренняя и внешняя 
жизнь Церкви. Образцы для верных, где 
вы? Покажите, что же это такое на самом 
деле! Образцы, покажите, как вы откры-
ваете дверь, в которую стучит Иисус Хри-
стос, чтобы и нам, практически научившись 
у вас, открыть дверь своего дома и своих 
сердец для Иисуса Христа и чтобы, если 
и не у всех, то у многих из нас загорелось 
желание быть образцом для верных! 

БУДЬ ОБРАЗЦОМ ДЛЯ ВЕРНЫХ

Андрей Толок,
проповедник, г. Сакраменто, США «Никто да не пренебрегает юностью твоей; но будь 

образцом для верных в слове, в житии, в любви, 
в духе, в вере, в чистоте»  (1 Тим. 4:12).
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Не стая птиц вдали на взлете
И не животных переход,
Людей громада в пыле, поте
К востоку в Вавилон идет.

В толпе — и взрослые, и дети,
Младенцев слышен жалкий крик…
И кто стоит за то в ответе,
Что путь для них такой возник?

И был мальчишка там в расцвете,
То Бога чтящий Даниил.
Научен Божьему завету,
В Господней правде он ходил.

Измученные переходом,
Пришли евреи в Вавилон.
Там Даниил среди народа
Для царской службы отделен.

Седрах, Мисах и Авденаго,
И с ними также Даниил
Должны питаться по приказу
Царя, как он определил,

Из царского стола яствами,
Его вино употреблять,
Учить науки непрестанно
И в третий год пред ним предстать.

«Не оскверняться нам яствами», —
Подумал верный Даниил.
Питать четверку овощами
Чиновника он попросил.

А после срока все предстали,
И царь их должен испытать.
На вид и мудрость выше стали
Других отобранных ребят.

Потом они царю служили.
За верность их помог им Бог,
Сатрапов должность получили.
Такое думать кто бы смог?

Но вот царя приказ публичный:
Склониться идолу челом.
И кто откажется, он лично
Велел казнить в печи огнем.

Седрах, Мисах и Авденаго
Не стали идолу служить.

Они считали лучшим благом
Пред Богом головы склонить.

И вот они в печи каленной…
Одежды целые в огне,
И тело их неповрежденным
И здравым виделось вполне.

Господь увидел их доверье…
Чтоб их огонь не повреждал,
Чтоб смерти преградить преддверье,
Бог ангела с небес послал.

И царь увидел Божье чудо,
Его прославил всей душой,
Провозгласил всему народу:
«Спасать лишь силен Бог Святой!

Его знамения чудесны,
И царство сильное навек.
Достоин славы Бог небесный!
Пред ним склоняйся, человек!»

И царь возвысил верных Богу,
Они стояли до конца.
И в этом был прославлен много
Небесный Бог в простых сердцах.

Назначил Дарий Даниила
Одним из трех своих князей.
Отчет сатрапы приносили
Ему со всей страны своей.

И превосходство Даниила
Сатрапов стало раздражать,
И вот они царя просили
Указ для всей страны создать:

За тридцать дней никто не смеет
Предстать пред Божие лицо,
Лишь всем склоняться на колени
Перед властителем-царем.

И кто не будет подчиняться,
Того бросают в львиный ров.
Закон назначен всех касаться,
И каждый должен быть готов
Царю, как Богу, поклоняться.

Но Даниил, на удивленье,
Всегда ходил молиться в дом,

И три раза склонял колени
Перед всевидящим Творцом.

За верность Богу Даниила
На смерть бросают в львиный ров,
И смерть его не поразила,
Но ангел защитил от львов.

«Служил тебе я, царь, усердно
И верил Богу своему.
И Он, великий, милосердный,
Подал мне помощь потому».

Тогда подняли Даниила,
И Дарий был доволен им.
Служил он также в царстве Кира,
И дух высокий был же с ним.

«Народам, племенам, языкам…
Кто здесь в стране моей живет
(Писал тогда земной владыка)
К живому Богу пусть идет,

Трепещет в страхе и смиреньи
Пред присно сущим и живым,
Склоняет лишь пред Ним колени,
Кто есть Велик, непобедим.

Он избавляет и спасает,
И совершает чудеса,
Знамения Свои являет
И на земле, и в небесах».

***
Мы будем верны Богу тоже,
Как был когда-то Даниил.
Господь нам путь пройти поможет,
Он Духу нас вести вручил.

Ни печь, ни львиный ров не страшен,
Когда высокий дух с тобой.
Лишь Бог защита в жизни нашей,
Когда смущает враг порой.

Хранить мы будем верность Богу,
Христу усердно подражать.
Осталось нам пути немного,
Совсем не так уж долго ждать.

Когда придет наш Избавитель
Воздать живущим по делам,
В небесную возьмет обитель,
И верным будет отдых там. 

Ионий Гедеревич, США
Верность
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Спросите любого человека, чего он больше всего 
хочет от жизни, и самым распространенным ответом, 

который можно услышать, будут слова: «Я просто 
хочу быть счастливым». Почему же тогда счастливых 
людей не так уж много? Почему одной из самых быстро 
развивающихся областей в производстве лекарств 
являются антидепрессанты? Возможно, мы ищем счастье 
совсем не там, где его можно найти?

На самом деле счастливым может быть любой человек, независимо от того, 
сколько денег он зарабатывает, кем работает или где живет. Какими бы ни были об-
стоятельства нашей жизни в текущий момент, мы способны не просто быть счастли-
выми, но и испытать счастье во всей его полноте.

Истинное счастье заключается не столько в отсутствии подавленности и стра-
даний, сколько в ощущении радости, удовлетворения и восхищения жизнью. Это не 
означает, что человек может или должен пребывать в постоянном экстазе. В конце 
концов, в нашей жизни бывают мгновения, когда мы сталкиваемся с личными тра-
гедиями и потерями, и они не могут не вызывать вполне естественные печаль, горе 
и разочарования. Однако существуют средства, с помощью которых мы можем 
справиться с этими переживаниями, и очень часто мы способны превратить жиз-
ненные испытания и бедствия в победы.

Вот несколько советов счастья!

Первый секрет истинного 
счастья — сила 
принадлежности.

Главный источник нашего счастья — 
в Божьих руках и поэтому принадлеж-
ность к числу Божьих детей вызывает 

чувство огромного счастья. Знать то, 
что жизнь наша в руках Того, Кто бе-
режно держит в руках огромную Все-
ленную, мириады звезд и, в то же са-
мое время, нашу хрупкую жизнь, — это 
огромное счастье. Бог никогда не спит 

и не дремлет, к Нему не надо стоять 
в очереди на прием, Он всегда рядом 
и готов прийти на помощь. Великое 
счастье понимать, что человек не про-
сто песчинка в огромной Вселенной, но 
однажды он был создан по образу и по-
добию счастливого Бога.

Второй секрет истинного 
счастья — сила отношения.

Наше счастье основано на нашем от-
ношении к жизни. Мы настолько счаст-
ливы, насколько настроен на это наш 
разум, поэтому нужно постоянно на-
страивать свой разум на ощущение 
счастья. Если надеяться на лучший ре-
зультат, то чаще всего мы будем доби-
ваться его! Счастье — это выбор, кото-
рый можно сделать в любое мгновение, 
в любом месте и повсюду. Надо искать 
во всем и в каждом что-то положитель-
ное. Несчастными или счастливыми нас 
делают только наши мысли, а не внеш-
ние обстоятельства. Управляя своими 
мыслями, мы управляем своим счастьем.

Третий секрет истинного 
счастья — сила жизни 
в мгновении.

Счастье кроется не в годах, месяцах, 
неделях и даже не в днях, но его можно 
найти в каждом мгновении. Мы можем 
извлечь лучшее из своей жизни только 
в том случае, если будем извлекать луч-
шее из каждого мгновения. Воспоми-
нания состоят из особых моментов — 
потому стоит накапливать как можно 
больше таких мгновений. Жизнь в те-
кущем мгновении рассеивает сожале-
ния, преодолевает беспокойство и сни-
жает стресс. Помните, что каждый но-
вый день является новым началом 
и новой жизнью, в то же самое время, 
этот новый день является мгновением 
в о громной веренице времени.

Леся Павлова,
Украина

10 СЕКРЕТОВ 
СЧАСТЬЯ
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Четвертый секрет 
истинного счастья — сила 
представления о себе.

Говорят, что «человек является тем, 
что он о себе думает». Мы такие, ка-
кими себя считаем. Если я недоволен 
собой, то я недоволен и всей своей жиз-
нью. Поэтому для того, чтобы обрести 
счастливую жизнь, следует научиться 
быть довольным самим собой. Каждый 
человек уникален. Он является побе-
дителем, поскольку шансы на рожде-
ние именно этого человека составляли 
один к тремстам тысячам миллиардов. 
В то же самое время, надо иметь крити-
ческое и справедливое представление 
о себе в окружающем нас мире. Люди 
являются нашими зеркалами, поэтому 
надо почаще всматриваться в них.

Пятый секрет истинного 
счастья — сила цели.

Цели придают нашей жизни смысл 
и содержание. Если у нас есть цель, 
мы сосредоточиваемся на достижении 
удовольствия, а не на избавлении от 
страданий. Цели становятся тем, ради 
чего стоит подниматься с постели по 
утрам. Цели делают трудные периоды 
более легкими, а хорошие времена — 
еще более приятными. Цели умирают 
тогда, когда мы перестаем действо-
вать, и тогда, когда мы перестаем дей-
ствовать, — мы направляемся к концу 
жизни.

Шестой секрет истинного 
счастья — сила улыбки.

«Светлый взгляд радует сердце!» 
Во время улыбок в движение приходят 
80 различных мышц и 17 мускулов, ко-
торые поставляют кислород в голов-
ной мозг, в результате чего мы мыслим 
яснее. Улыбки — это еще, между про-
чим, и эффективное и бесплатное кос-
метическое средство. Улыбающийся 
человек молодеет и в то же время да-
рит счастье другому. А так как улыбки 
тонизируют лицевые мышцы, которые 
обычно работают редко, и усиливают 
циркуляцию крови, то благодаря этому 

кожа получает дополнительное пита-
ние. Этим самым вы омолаживаете себя 
и другого человека, а с чувством моло-
дости — больше счастья.

Седьмой секрет истинного 
счастья — сила прощения.

Умение прощать является ключом, 
открывающим дверь истинного сча-
стья. Невозможно быть счастливым, 
если в вас остались ненависть и обиды. 
Помните, что от ваших обид на самом 
деле не страдает никто, кроме вас са-
мих. Ошибки и неудачи представляют 
собой уроки жизни. Прощайте других. 
Прощайте самих себя. Это постоянно 
открывает новые двери к счастью.

Восьмой секрет истинного 
счастья — сила умения 
давать.

Счастье нельзя найти в обладании 
и приобретении чего-то для самого себя, 
оно не заключается в богатстве, оно не 
увеличивается по мере того, как рас-
тет наша «себестоимость». Оно кроется 
в умении давать и помогать другим. Чем 
больше радости и счастья мы приносим 
другим, тем больше обретаем их сами. 
Каждый день можно строить собствен-
ное счастье, отыскивая способы подарить 
его окружающим.

Девятый секрет 
истинного счастья — сила 
взаимоотношений.

Качество жизни определяется каче-
ством взаимоотношений с людьми. Ни-
кто не живет на необитаемом острове. 
По природе, каждый человек должен 
и спытывать потребность в других. Близ-
кие взаимоотношения делают хорошие 
времена еще более приятными, а трудные 
периоды — более легкими. Радость, ко-
торой делятся, — двойная радость; про-
блема, которой делятся, — половина про-
блемы. Научитесь строить близкие отно-
шения с окружающими вас, относитесь 
к каждому человеку так, словно вы его 
уже никогда больше не увидите.

Десятый секрет истинного 
счастья — сила веры.

Вера является фундаментом истин-
ного счастья. Без веры не может быть 
продолжительного счастья. Вера вызы-
вает доверие к людям, успокаивает разум 
и освобождает душу от сомнений, тре-
вог, беспокойств и страха. Вера ведет 
нас к Тому, в Ком мы чувствуем свою 
принадлежность, она есть осуществле-
ние ожидаемого и уверенность в неви-
димом!

Вот и замкнутый круг счастья! 
Вроде бы очень просто, но в то же са-
мое время и не просто. 
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Скажите, Вы считаете 
себя духовным 

человеком? «Ну, 
смотря, что под этим 
подразумевать», — скажете 
Вы. Хорошо, тогда 
давайте определимся. 
Словарь Ожегова 
говорит: «Духовность — 
это свойство души, 
состоящее в преобладании 
духовных, нравственных 
и интеллектуальных 
интересов над 
материальными».

Да, но одного этого определения 
недостаточно. О духовности много го-
ворит Библия, поэтому давайте обра-
тимся к Священному Писанию. Слово 
«духовный» и производные от него 
встречаются в Новом Завете 25 раз. 
Библия использует это слово приме-
нительно к христианам в прямом и пе-
реносном смысле. Когда слово «духов-
ность» используется в его прямом зна-
чении, то речь идет о том, что желанно 
для всех нас, как христиан, — то, к чему 
мы должны стремиться. А стремимся 
мы стать похожими на Христа в про-
тивовес этому миру, миру греховному. 
В противовес христианству, которое 
называется плотским. Истинное хри-
стианство несет на себе отпечаток Бо-
жества, отпечаток духовности. И люди, 
действительно имеющие связь с Госпо-
дом, тесную, непрерывную и живую, на-
зываются в Библии людьми духовными. 
Это прямое употребление этого слова.

В переносном смысле или с иронией, 
Библия говорит о людях духовных, ко-
торые думают о себе, что они духовные, 
а на самом деле таковыми не являются. 
Давайте рассмотрим два текста Свя-
щенного Писания. Один из них записан 
в Послании к галатам, 6 глава, первые 

пять стихов. «Братья! Если и впадет че-
ловек в какое согрешение, вы, духовные, 
исправляйте такового в духе кротости, 
наблюдая каждый за собой, чтобы не 
быть искушенным. Носите бремена друг 
друга, и таким образом исполните закон 
Христов. Ибо кто почитает себя чем-ни-
будь, будучи ничто, тот обольщает сам 
себя. Каждый да испытывает свое дело, 
и тогда будет иметь похвалу только 
в себе, а не в другом, ибо каждый поне-
сет свое бремя».

Еще один ключевой текст на эту тему 
записан в Первом послании к коринфя-
нам, 14 глава, 37 и 38 стихи. «Если кто 
почитает себя пророком или духовным, 
тот да разумеет, что я пишу вам, ибо это 
заповеди Господни. А кто не разумеет, 
пусть не разумеет».

Итак, мы видим, что христианство 
делится на две категории. На людей, по-
читаемых другими людьми духовными, 
и людей, почитающих себя духовными. 
А между ними огромная разница. Одни 

Вячеслав Шевелев,
г. Харьков, Украина

И С Т И Н Н А Я
ДУХОВНОСТЬ
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признаются всей церковью, всеми хри-
стианами, как люди духовные и достой-
ные подражания. Их жизнь такова, что 
с них берут пример и учатся у них, как 
следовать за Господом. К слову сказать, 
эти люди сами о себе могут так и не ду-
мать.

И другая категория людей, кото-
рые также хотели бы выглядеть духов-
ными. Они очень стараются, предприни-
мая конкретные шаги к этому. Но их ду-
ховность не признается другими христи-
анами. О них сказано, что они сами почи-
тают себя духовными.

Чтобы каждый из нас мог проверить 
себя и свое духовное состояние, давайте 
и поговорим сегодня, что такое истин-
ная духовность и что такое ложная ду-
ховность.

Одной из характеристик истинно ду-
ховного человека является то, что он 
прислушивается к словам других духов-
ных людей. Библия учит, что духовные 
люди в церкви находят между собой об-
щий язык. Этого не наблюдалось в Ко-
ринфе. Члены этой церкви не прислуши-
вались к словам апостола. Они решили 
для себя, что духовным является то, если 
бы все верующие Коринфа говорили на 
иных языках, возведя дар иного языка 

в ранг особого дара, который должен 
преобладать в церковном богослужении. 
В то время как апостол Павел говорил, 
что в центре должна быть проповедь 
Евангелия, то есть обучение на доступ-
ном, понятном слушателям языке, в про-
тивовес непонятному иному языку. Но 
эти псевдодуховные христиане не при-
слушивались к словам апостола. Надо 
добавить, что немного ранее, в этом же 
послании, апостол Павел называет этих 
людей плотскими, говоря: «Если между 
вами зависть, споры и разногласия, то 
не плотские ли вы?». Люди, называющие 
себя духовными, по оценке апостола, 
оказались плотскими, потому что не мо-
гли найти общий язык с другими христи-
анами.

Церковь в Коринфе была основана 
апостолом Павлом, это было его де-
тище, он был их духовным отцом и на-
ставником. Апостол неоднократно посе-
щал Коринф и много времени проводил 
со своими духовными детьми. Он напи-
сал им три послания, больше, чем любой 
другой церкви. К нам дошло только два. 
По идее, верующие этой церкви должны 
были бы слушаться его совета и его мне-
ния. Однако некоторые лидеры в Ко-
ринфе посчитали, что их богослужения 
не были духовными из-за того, что на них 

недостаточно ярко проявлялись дары 
Святого Духа. И в частности дар гово-
рения иными языками. Неважно, что ду-
мает по этому поводу их духовный отец, 
они ведь «выросли» во Христе, что для 
них мнение апостола? Отсюда вытекает 
еще одна истина. Павел говорит, что 
если вы на самом деле духовные люди, 
какими себя считаете, то должны пони-
мать своих учителей и отцов. То есть тех 
людей, через которых уверовали. И на-
ходится в единстве со всем телом Хри-
стовым, разделяя общие взгляды и об-
щую доктрину.

Псевдодуховные христиане не раз-
деляют учения всей церкви. Они прини-
мают только друг друга. Они группиру-
ются, и только в избранном кругу обща-
ются и поклоняются Богу. Других верую-
щих в этот круг они не допускают, считая 
их недостаточно духовными и зрелыми. 
Примеров подобного сектантства мы на-
ходим множество — как в истории, так 
и в современности. Это ложная духов-
ность, которая приходит не от Бога, но 
от князя этого мира, который хочет раз-
делить и разрушить тело Христово.

Наш следующий текст записан в 6 
главе Послания к галатам. Апостол Па-
вел говорит: «Братья! Если и впадет че-
ловек в какое согрешение, вы, духов-
ные, исправляйте такового в духе крото-
сти, наблюдая каждый за собой, чтобы не 
быть искушенным».

Особенностью духовного человека 
является то, что он не боится грешника 
и не боится быть рядом с грешником. Мы 
должны исправлять людей находящихся 
в грехе. На них должно быть сосредото-
чено наше внимание. Но на сегодняш-
ний день как раз такие люди остаются 
вне поля нашего зрения. Очень часто мы 
просто боимся подойти к ним и явно ука-
зать на совершенные ими грехи, зато пы-
таемся исправлять людей святых. Духов-
ный человек не боится соприкасаться 
с человеком, нуждающимся в помощи. 
Он не отстраняется от христиан, кото-
рые упали, но находится рядом с ними. 
В то время как псевдодуховные верую-
щие не могут ужиться не то что с греш-
ников, а со своими братьями по вере.

И  Л О Ж Н А Я
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Еще одной особенностью духов-
ного человека, является то, что он ста-
рается помочь другим людям в духе кро-
тости. Истинная духовность проявля-
ется в кротком отношении к ближним. 
«Исправляйте такового в духе крото-
сти», — говорит Павел. Духовный чело-
век не превозносит себя над другими. Он 
не пытается возвысить себя, унижая дру-
гих, считая их менее духовными, чем он 
сам. Он приходит к ним кроткий и сми-
ренный, как Агнец, которого нам послал 
Бог, как наш Спаситель Иисус Христос.

Духовный человек также «наблюдает 
за собой». Почему так важно ему смо-
треть на свою жизнь? Потому что именно 
его жизнь подвергается наибольшим на-
падкам и наибольшим искушениям со 
стороны дьявола. Сатана очень хитер, 
и всякий раз, когда мы подходим к чело-
веку, чтобы указать ему на его грех, лука-
вый пытается уловить в искушение и нас. 
С другой стороны мы должны помнить, 

что в нашем глазе также может оказаться 
не только «соринка», но и «бревно». 
Чтобы не пасть жертвой искушений, нам 
нужно научиться быть людьми смирен-
ными. Нужно учиться следить за собой. 
Смотреть на свою собственную жизнь, 
не осуждая при этом других.

Еще одной особенностью духовного 
человека является то, что он способен 
нести бремя других людей. «Помогайте 
друг другу нести свое бремя и так со-
блюдете закон Христов», — говорит Па-
вел духовным христианам. Лжедухов-
ность устраняется от чужого бремени. 
Она отгораживается от церкви и других 
христиан, превознося себя на пьедестал, 
ставя себя выше других. Но истинно ду-
ховный человек будет рядом с челове-
ком слабым. Он будет молиться за него, 
будет общаться с ним и будет поддер-
живать его. Те же люди, которые возвы-
шают себя над другими, которые пыта-
ются заработать себе похвалу в глазах 

людей или в глазах Бога, принижая зна-
чимость других христиан, к ним Павел 
говорит: «Если кто-либо думает о себе 
выше, чем он есть на самом деле, он тем 
самым лишь обманывает себя» (сов-
ременный перевод). Это очень хитрое 
и скользкое искушение. На нем упало 
очень много христиан, стремившихся 
иметь близкие отношения с Богом. Та-
кие люди, достигая определенных духов-
ных вершин, начинают гордиться собой. 
В этом кроется смертельная опасность, 
и здесь дьявол сильно обольщает хри-
стиан. Поэтому Павел говорит: «Пусть 
каждый испытывает свое дело, тогда он 
сможет гордиться самим собой, не срав-
нивая себя с другими» (современный 
перевод). Это 4 стих, 6 главы Послания 
к галатам. Духовный человек не выстав-
ляет себя перед другими. Есть он и Бог, 
Который оценивает и взвешивает каж-
дого. А нам не дано право судить друг 
друга. Друг перед другом мы равны. Для 
духовного человека судить о своей ду-
ховности уже является не духовным де-
лом. Когда христианин поднимает такой 
вопрос: а духовен ли я и начинает срав-
нивать себя с другими людьми, то такой 
поступок, в сути своей, уже несет гор-
дость. Поэтому назвать такого человека 
духовным нельзя.

Контекст Послания к галатам учит 
нас тому, что христиане в этой церкви 
начали задаваться вопросом: правильно 
ли они живут, правильное ли их христи-
анство?

К ним пришли некоторые люди 
и начали говорить: «Братья, вы посту-
паете неправильно. Ваше спасение под 
сомнением, потому что вы не следуете 
Закону Моисея. Можете ли вы спас-
тись, не исполняя Божьего Закона?» То 
есть некие люди начали задавать про-
вокационные вопросы. Ранее это уже 
делал сатана, предлагая Еве запретный 
плод. Иными словами, эти учителя на-
чали подрывать авторитет Евангелия 
и противоречить ему.

Сегодня в современных церквах 
картина повторяется с поразитель-
ной точностью. Приходят некоторые 
люди извне: либо это люди из других 

Это люди, у которых нечистые мотивы. Они перетягивают уже 
спасенных на свою сторону и хвалятся тем, что вы стали на их сторону. 

Эдакий христианский бизнес, в котором кто-то из нас может стать 
разменной валютой, а это не может быть угодным Богу. 
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деноминаций, либо те, которые вообще 
не причисляют себя ни к каким христи-
анским церквам. И говорят: «Дорогой 
брат, сестра посмотри, в каком состоя-
нии находится церковь, она не следует 
Божьему Слову. В ней нужно вот это из-
менить, добавить еще вот это и вот 
это, чтобы вы были спасены». 
Апостол говорит, что эти люди 
«…ревниво стараются пере-
тянуть вас на свою сторону, 
но к добру это не приве-
дет. Они лишь хотят ото-
рвать вас от нас, чтобы вы 
стали их приверженцами» 
(Гал. 4:17, современный пе-
ревод).

Другими словами, это 
люди, у которых нечистые мо-
тивы. Они перетягивают уже 
спасенных на свою сторону и хва-
лятся тем, что вы стали на их сто-
рону. Эдакий христианский бизнес, 
в котором кто-то из нас может стать раз-
менной валютой, а это не может быть 
угодным Богу. Все проблемы, в общем-
то, начинаются в церкви, когда приходят 
некоторые извне и начинают предлагать 
какие-то вещи, которых, по их мнению, 
нет в нашей церкви. Остерегайтесь та-
ких людей.

Далее несколько слов о том, что для 
верующего человека духовно, а что не 
духовно. Два текста Библии, которые по-
могают понять этот вопрос, следующие. 
Первый — Послание к Титу 1:15: «Для чи-
стых все чисто; а для оскверненных и не-
верных нет ничего чистого, но осквер-
нены и ум их, и совесть». Речь опять идет 
о соблюдении закона. Павел говорит: 
«Если человек чист пред Господом и его 
не осуждает совесть, и он живет по Бо-
жьему Слову, то все, что он делает, чисто 
и духовно». Независимо от того, ест он 
или пьет, работает или отдыхает, обща-
ется с другими людьми на духовные или 
житейские темы, это все — духовно, по-
тому что человек духовен, и в его жизни 
нет плотских и эгоистичных мотивов. 
Для нечистого же человека все нечи-
сто, учит Библия. Почему? Потому что 
осквернены его ум и совесть. И все, что 

он делает, несет на себе отпечаток порока 
в независимости от того, хорошо оно само 
по себе или плохо. Такой человек ищет 

н едостатки в жизни других. Он приди-
рается к их словам, одежде, поведению, 
то есть находит нечистоту во всем, по-
тому что смотрит через призму личной 
нечистоты.

И второй текст, подтверждающий 
эту же мысль. Первое послание к ко-
ринфянам 10:30–32. «Если я с благодар-
ностью принимаю пищу, почему я дол-
жен быть осуждаем за то, за что я бла-
годарю Бога? Стало быть, что бы вы ни 
делали, едите вы или пьете, делайте так, 
чтобы был прославляем Бог. Не будьте 
ни для кого камнем преткновения, ни 

для евреев, ни для язычников, ни для Бо-
жьей церкви» (современный перевод).

Здесь апостол обращает наше внима-
ние на совершенно обычные вещи, житей-
ские вещи, такие как прием пищи или дру-
гие повседневные заботы. Если они сде-

ланы так, как для Господа и с осо-
знанием Его присутствия среди 

нас. Если мы понимаем, что мы 
делаем этим приятное Богу, 

а не пытаемся удовлетво-
рить свои эгоистические по-
требности. Стараемся все 
сделать хорошо, достойно 
и правильно, тогда самые 
обычные житейские дела — 
одухотворяются тем чело-

веком, который их делает.

Помните историю о Мои-
сее, когда Бог воззвал к нему из 

горящего куста и сказал: «Сними 
обувь твою…, ибо место, на котором 

ты стоишь, есть земля святая». Что сде-
лало это место святым? Куст? Огонь? Мо-
исей? Нет, это место сделало святым при-
сутствие на нем Святого Бога. Точно так 
же и сегодня. Присутствие святого чело-
века освящает место, в котором он на-
ходиться и дело, которое он делает. Не-
важно направлено ли это дело к нашим 
духовным потребностям, физическим или 
социальным. Духовный человек делает 
все вокруг себя духовно и духовным.

Ложная же духовность — наоборот. 
Все воспринимается в перевернутом 
свете. Такой человек не замечает Божьих 
проявлений в обычных житейских делах.

Давайте подведем итог:
1. Истинная духовность направлена 

в церковь, а не из церкви.

2. Истинная духовность готова служить, 
а не осуждать.

3. Истинная духовность не имеет высо-
кого мнения о себе.

4. Истинно духовный человек преобра-
жает и одухотворяет все вокруг себя.

Давайте по совету апостола Павла 
будем каждый наблюдать за собой 

и проверять себя, а не друг друга. 

Особенностью духовного 
человека является то, что он не 
боится грешника и не боится 
быть рядом с грешником. Мы 
должны исправлять людей 

находящихся в грехе. На них 
должно быть сосредоточено 
наше внимание. Очень часто 
мы просто боимся подойти 

к ним и явно указать на 
совершенные ими грехи, зато 
пытаемся исправлять людей 

святых.
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Любовь Павлюк
писательница, публицист, г. Фресно, США

Позолоченные
          окна

(Продолжение. Начало в 4–2014.)

Лошадка весело застучала по каменной брусчатке 
и повезла их в сторону таинственного домика 

с позолоченными окнами. Вот еще один поворот — 
и вскоре они остановились возле железных ворот. Отец 
нажал на звонок и через короткое время на крылечке 
появился хозяин. Он весело заулыбался и крикнул 
с крылечка:

— Минутку подождите, мой кучер вам 
откроет ворота.

Педро с большим интересом смотрел 
на хозяина дома. С первого взгляда он по-
казался ему очень приветливым и добрым 
человеком. Вскоре подошел кучер, открыл 
им ворота, подвел их лошадку к крыльцу 

дома и помог им выйти с кареты и разгру-
зить привезенные подарки. На крыльце 
дома к тому времени уже стояла хозяйка 
дома, и весело улыбалась. Педро как-то 
стало спокойней на душе: должно быть 
люди очень приветливые и добрые. Они 
пригласили их в домик, и, войдя в него, 
Педро с интересом осмотрел дом: все было 

самое обычное, нигде не видно было доро-
гих убранств или редких сувениров.

«Почти как наш домик», — немного 
с разочарованием подумал Педро.

Хозяева представились и выразили 
свое большое благодарение пастору цер-
кви, что он в лице своих прихожан решил 
посетить всех пригородных жителей.

— Мы даже не знали, что в этом го-
родке есть христианская церковь, — ве-
село защебетала хозяйка дома, — мы жи-
вем здесь совсем мало. Конечно, это очень 
приятно с его стороны и, уверяю вас, он на-
шел себе новых посетителей.

— Мы, безусловно, будем посещать 
вашу церковь, — сказал хозяин дома, 
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и, спохватившись, сказал своей жене: — 
Слушай, дорогая, мы же не представили 
Варнушке наших дорогих гостей.

Хозяйка дома быстро удалилась и че-
рез короткое время вернулась назад, вка-
тывая в прихожую дома инвалидную коля-
ску с весело улыбающейся темноволосой 
девушкой. Педро в очередной раз открыл 
рот, а незнакомка защебетала:

— Ой, как приятно с вами познако-
миться… Мы были так счастливы, когда 
у знали, что нас посетят прихожане с мест-
ной церкви. О, я так благодарна моему Ии-
сусу, что Он привел вас в наш дом, — не 
унималась Варнушка.

— А тебя-то как зовут, мальчишка? — 
обратилась она к Педро.

Педро опешил: давно никто его так 
не называл. «Какой я тебе мальчишка!» — 
первое, что хотел он ответить, но сразу же 
вспомнив о приличии, вежливо сказал:

— Меня зовут Педро, молодая леди. 
Ты должно быть Варнуша, не так ли?

— Какой же у вас воспитанный сын, — 
с улыбкой ответила хозяйка дома, и мать 
Педро с довольством посмотрела на 
Педро.

«Спасибо, Иисус, что Ты помог мне 
не провалить мой экзамен, — подумал 
Педро. — Ведь искушение было великим — 
съязвить этой девчушке».

Потом был обед. Все вокруг было про-
питано заботой и большим гостеприимст-
вом, а после Педро и Варнуше представи-
лось время на зеленой лужайке. Варнуша 
была удивительной личностью и очень на-
читанной. Она знала ответ на любой во-
прос, к тому же она была очень одарен-
ной художницей: пока они сидели на лу-
жайке — она показала Педро все свои 
картины. Многие из них были очень зна-
комы для Педро, ведь Варнуша рисовала 
их, глядя на горы и долины его местности; 
его местности, где он проводил свое дет-
ство и юность. Одна картина особенно по-
разила его: там был нарисован домик, ко-
торый великолепно вписывался в пейзаж 
окружающих гор и уж очень был похож на 
их домик. Педро с любопытством задал ей 
вопрос об этом и она попросила:

— Перевези мою коляску на дру-
гую сторону дома — и я покажу тебе 
с той стороны дома домик, нарисован-
ный на этой картине.

Педро не очень был в восторге ка-
тить инвалидную коляску, но любопыт-
ство взяло свое, и он покорно покатил ко-
ляску по лужайке на другую сторону дома. 
А Варнуша, как бы извиняясь за беспо-
койство, начала рассказывать ему, что не-
сколько лет назад они с семьей попали 
в автомобильную катастрофу, которая 
и лишила ее возможности ходить. К тому 
же, ее здоровье сильно пошатнулось, и до-
ктора посоветовали ее родителям переве-
сти ее поближе к горам, где свежий горный 
воздух и вода целебных источников помо-
жет ей быстрее восстановить свое здоро-
вье. Но ходить она уже никогда не сможет.

— Зато раньше я совсем не могла ри-
совать, — с задором сказала Варнуша, — 

а сейчас, когда я прикована к коляске, 
у меня это так красиво получается. Я так 
благодарна Иисусу, что Он дал мне этот 
талант и я могу этим радовать других. 
Я уже участвовала во многих выставках, 
и мои картины многим нравятся и легко 
продаются.

Педро ушам своим не верил: она благо-
дарит Иисуса за то, что прикована к инва-
лидной коляске. Ведь она не может бегать, 
прыгать и вполне наслаждаться жизнью.

«А ты можешь, — услышал он тот же 
привычный голос, — и никогда не благода-
ришь Меня за то, что ты здоровый, и за все, 
что ты имеешь».

Педро стало как-то не по себе, а Вар-
нуша не переставала тараторить, какая 

радостная и счастливая ее жизнь здесь, 
сколько интересного она увидела в этой 
местности и как благодарна она Иисусу, 
что она встретила Педро.

— Ведь теперь вы почаще будете сюда 
приезжать, не правда ли? — спросила Вар-
нуша. — Вы всегда будете желанными го-
стями в нашем доме.

— Ну, конечно, будем, — равнодушно 
ответил Педро. Он бы со всем согласился 
сейчас, чтобы только не слышать упрекаю-
щего его голоса.

А Варнуша уже сражала его другим от-
крытием, показывая на его же домик и, за-
являя, что домик, нарисованный Варнуш-
кой на той картине, является как раз тем 
же самым домиком, на который Педро, 
разинув рот, смотрел. С этой поляны Вар-
нуша очень хорошо его видела, и он очень 
уместно и по-особенному вписывался 
в пейзаж гор.

— Так это же наш домик, — с разоча-
рованием и в то же самое время с радо-
стью, заявил Педро. На этот раз удивление 
застыло на лице Варнуши.

Одного только Педро не мог понять, 
почему окна в его домике были позоло-
ченными. Педро, ошеломленный всем, что 
он видел и слышал, спросил ее, почему же 
она нарисовала окна в его домике позо-
лоченными.

— Потому что они позолоченные, — 
не понимая его вопроса, ответила Вар-
нуша, — посмотри же на них.

Педро посмотрел повнимательней на 
свой домик, и в самом деле окна его дома 
были позолоченными. Он глазам своим не 
верил, но это была правда. Тогда он пой-
мал себя на мысли, что за все их время 

Педро ушам своим не верил: 
она благодарит Иисуса за то, 
что прикована к инвалидной 
коляске. Ведь она не может 

бегать, прыгать и вполне 
наслаждаться жизнью.
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пребывания здесь он еще не удостове-
рился, позолочены ли окна ее дома. Он по-
смотрел на ее дом и, к его разочарованию, 
никакой позолоты на окнах ее дома не 
было. Он был ошеломлен и обескуражен.

— Тогда как же получается? — рас-
строенно заговорил Педро. — Если я смо-
трю на окна твоего дома с моей стороны 
гор — тогда окна твоего дома позолочен-
ные, если смотреть на окна моего дома 
с лужайки твоего дома — тогда окна мо-
его дома позолоченные. Я-то в самом 
деле думал, что окна вашего дома позо-
лоченные.

Варнуша весело рассмеялась.

— Что же здесь такого удивитель-
ного? — сказала она. — Ведь это же ра-
бота солнца. В разное время дня лучи 
солнца золотят окна или с одной сто-
роны гор, или с другой, — и, немного по-
думав, добавила: — Знаешь с этого при-
мера можно взять себе урок: часто люди 
видят, что у кого-то жизнь намного легче, 
чем у них самих, не зная всех деталей, что 
кто-то имеет намного больше достатка, 
чем он. Как пословица говорит: «У со-
седа травка всегда зеленее». Окна дру-
гого дома позолоченные — как в нашем 
примере. А ведь надо только благодар-
ное сердце, чтобы видеть, что Иисус по-
сылает именно мне столько всего хоро-
шего и ожидает именно от меня благо-
дарности.

Педро стало стыдно: Вар-
нуша, сама того не зная, го-
ворила именно за него. Ведь 
это он никогда не видит, за 
что надо благодарить Ии-
суса, ведь это он никогда 
не довольствуется тем, что 
имеет, ведь это он не ви-
дит, что на самом деле ему 
есть больше, за что благо-
дарить Иисуса, чем даже 
самой Варнуше. Это он 
имеет намного больше, 
чем Варнуша: он в хо-
рошем здоровье, он 
не просит никого пе-
редвинуть его коля-
ску… Но, к сожалению, не он благодарит 

Иисуса за все, что он имеет, а бедная Вар-
нуша.

— Знаешь, — Варнуша будто прочи-
тала его мысли, — многие сочувствуют 
мне, дескать, бедная девчонка, инва-
лид в таком юном возрасте. Но я не бед-
ная, я очень счастливая, что я имею здо-
ровье, родителей, дом и все в доме, что 
я имею талант рисовать и могу своими 
картинами радовать других. Я всегда бла-
годарю Иисуса за это, я очень счастлива. 
Я также всегда прошу Иисуса, чтоб Он 
дал мне благодарное сердце. Ведь только 
благодарное сердце умеет по-настоя-
щему ценить всем и по-особенному заме-
чать Божьи благословения.

Педро молчал, его совесть осуждала 
его. Ведь он никогда не видел ничего 
в своей жизни, за что бы он благодарил 
Иисуса. Все, что он имел, — всегда было 
мало, всегда хотелось больше, всегда 

у кого-то он видел что-то лучшее и кра-
сивее. Окна чьего-то дома были позоло-
ченными…

А Варнуша не переставала препода-
вать ему уроки до тех пор, пока на улице 
не показались их родители и позвали их 
в дом. Педро надо было возвращаться на-
зад в свой домишко, но теперь он был уве-
рен, что он возвратится туда совсем дру-
гим, чем он оттуда вышел. Жизнь препо-
дала ему сегодня великолепный урок: 
урок, в котором он нуждался и которого 
очень долго ждал.

При расставании Варнуша позвала 
Педро и сказала:

— Я хочу тебе сделать подарок, пода-
рить тебе твой дом. Так как выяснилось, 
что хозяин этого дома как раз ты, тогда 
это очень уместно хозяину дома владеть 
картиной своего дома. Возьми эту кар-
тину на память, и помни, что вы всегда 
желанны в нашем доме.

Педро сиял от счастья… А мать, по-
смотрев на картину их дома, с удивле-
нием задала вопрос:

— Почему же окна позолоченные 
в нашем доме?

— Такими же я видел окна этого дома 
с нашей стороны, — ответил смущенно 
Педро. — Оказывается, что у нашего дома 
тоже позолоченные окна.

Мать с отцом только переглянулись, 
они были уверенны, что их сынок получил 
сегодня урок, который изменит его жизнь. 
Ведь благодарное сердце умеет видеть 

жизнь по-другому, умеет 
ценить маленькими пре-
лестями жизни, умеет за-

мечать трудности и ра-
дости другого, умеет ра-
доваться каждому новому 
рассвету и прекрасному за-
кату, умеет видеть в жизни 
вещи, за которые можно 
благодарить, умеет благода-
рить даже тогда, когда мно-
гие не знают, за что благода-
рить.

Благодарное сердце — это 
сердце, где живет Бог! 

Надо только благодарное 
сердце, чтобы видеть, 

что Иисус посылает 
именно мне столько всего 

хорошего и ожидает 
именно от меня 
благодарности.
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Благодарю, Господь! 
Что в этой силе фраз?

«Благодарю, Господь!» Что в этой силе фраз?
Как описать, как сердце благодарно?
Я припаду к ногам Твоим сейчас
И расскажу Тебе о самом главном.

Когда смотрел в глаза мои с теплом,
Для сердца подарив опять надежду,
И понимал меня без лишних слов,
Ты пощадил, хоть я была невежда.

Спасибо, Бог, за всех моих друзей,
Любимых лиц, которых не ценила,
Что не видала в их руках камней,
Хотя порою их я заслужила.

Когда болела — сердце исцелил,
Когда страдала — радость даровал.
За все ошибки Сам Собой платил.
И каждый день со мною пребывал.

Спасибо, Бог! — за все хочу сказать.
За то, что был, за то, что есть и будешь.
Хочу с Тобою каждый день встречать,
И верю я, что Ты со мной прибудешь. 

Галина Тофан

 Давай людям больше, чем они ждут от тебя, и делай 
так со всеми.

 Когда говоришь «Я люблю тебя», говори это серь-
езно.

 Когда говоришь «Мне очень жаль», смотри чело-
веку в глаза.

 Не смейся над чужими мечтами.

 Ты можешь получить много душевных ран, но это 
единственный способ прожить свою жизнь.

 Не суди людей по их близким.

 Говори медленно, но думай быстро.

 Если тебе задают вопрос, на который тебе не хо-
чется отвечать, улыбнись и спроси: «Почему ты хо-
чешь это узнать?»

 Помни, что величайшая любовь и величайший успех 
несут очень большую опасность.

 Когда ты проигрываешь и теряешь многое, не поте-
ряй урока.

 Помни о триаде: уважение к себе, уважение к дру-
гим, ответственность за свои поступки.

 Не позволяй маленькому безразличию разрушить 
большую дружбу.

 Улыбайся, когда говоришь по телефону. Тот, кто 
тебе звонит, почувствует это по твоему голосу.

 Читай между строк.

 Помни: иногда не получить что-то, чего ты очень хо-
чешь, — это тоже удача. 

Послания
            ДУШЕ
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А ЕСЛИ ВЕЧНОСТЬ?
Маргарита Коломийцева

А если вечность? Если завтра небо?
А нам мила уютная земля…
Здесь целый мир: просторы интернета,
Семья, работа, праздники, друзья.

А небо, как-то, не совсем реально.
И далеко пришествие Христа.
Мир приземленный кажется нормальным,
Желанными — привычные места.

Мы любим землю. Значит, мы не знаем
Печали настоящей и борьбы.
И если мир нам показался раем,
То значит, что страданьям скоро быть!

Бог остановит времена застоя,
Вернет сердца к подножию Креста.
И шквал страданий пыль земную смоет,
И души устремятся в небеса. И БУДЕТ ВЕЧНОСТЬ

Маргарита Коломийцева

Спешат, как на пожар года,
Горят, как свечи.
Убудет время навсегда —
И будет вечность.

Каких-то семь десятков лет,
Отчетность канет.
Не станет временных отмет,
Исчезнут грани.

Не будет завтра и вчера,
Одно сегодня.
Траву отделит от зерна
Рука Господня.

И меркнут планы и мечты,
Тускнеют вещи.
Все вижу блеклым и пустым,
А смыслом вечность.

Земное — фальшь и мишура,
Все люди тленны.
Реальны только ад и рай
Во всей вселенной.

Часы опять двенадцать бьют,
Погасли свечи.
Меня в надзвездный мир зовут,
Христос и вечность. 
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)
Нам дано понимать и знать,
Что без Бога не быть счастливым.
Сеет всхожие семена
Наш Господь на вселенской ниве.

Не одним только хлебом жив
Тот, кто в мир подлунный приходит
Не прислуживать, а служить
И возделывать жизни всходы.

Все грехи свои обнажив,
Поднимаясь крутою тропой,
Мы познали: нам Бог дал жизнь —
Подарил на века Господь.

Взгляды, мнения и слова,
Как запутанных нитей клубок…
Да, мы можем голосовать,
Но так будет, как хочет наш Бог.

Что Всевышнему можем дать?
На день битвы готовят коня,
Но победа — от Господа.
Боже правый, помилуй меня.

Дай победу Свою, Господь,
Когда все обстоятельства против.
О Иисус, Твои кровь и пот
С вражьей силой свели все счеты.

Кто мы были? Богач, изгой,
Нищий в праведности словесной.
Дал для жизни Отец благой
Нам не манну, а Хлеб небесный.

Мир, как прежде, лежит во зле,
Но во тьме да сияет нам Свет:
Не черствеет наш вечный Хлеб —
Только б нашим сердцам не черстветь. 

)
Прошу за тех, кто слышит голос Божий,
Их посылающий на поле жатвы,
За тех, кто на пророков древних схожий,
Не ждущих воздаяния и платы.

За тех, благодаря кому узнали,
Зачем мы в этом мире существуем,
Зачем начала наши и финалы,
Зачем гоняет сердце кровь живую.

Вся жизнь театр, и люди в нем — актеры —
Слепые лицемеры, лицедеи,
Пока не подняли к Небесной выси взоры
И белые одежды не одели.

Весь мир — театр, театр военных действий,
А поле битвы — сердце и душа.
Победы клич: «На Господа надейся!»
Часы небес не отстают и не спешат.

… Летят по небу огненные кони,
С плеча пророка падает милоть…
От тех истоков истинных, исконных
Их путь лежит. И время их пришло.

Их путь исчислен днями иль годами,
Но, больше жизни всей Христа любя,
Они идут сквозь воды Иордана,
Они умеют не беречь себя.

Они — Ионы или Елисеи?..
Небесный график всех земных работ:
Кто поливал, кто призирал, кто сеял,
А бережет и взращивает Бог.

Прошу за тех, кто слышит голос Божий,
Их посылающий на поле битвы,
Чье слово дать слепым прозренье может.
За них — моленья наши и молитвы. 

О. Велиган

О. Велиган
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Р У Б Р И К А

«ДЕТЛАНДИЯ»
П О С Т О Я Н Н А Я  В Е Д У Щ А Я

ИРИНА КОСТИКОВА

Неля ШиманскаяОтвет Тани

Скромность
В одно суровое и голодное время жил 

один добрый богатый человек. Он 
с сочувствием относился к голодавшим 
детям. Однажды он объявил, что 
каждый ребенок, который будет 
приходить к нему в полдень, 
получит маленькую булку 
хлеба. 

Откликнулось около сотни детей самого 
различного возраста. В назначенное время они 
все пришли. Слуги вынесли большую корзину, 
наполненную булками хлеба. Дети с жадностью 
набросились на корзину, отталкивая друг друга 
и стараясь ухватить самую большую булку. Некоторые 
благодарили, другие же забывали поблагодарить. Стоя в сто-
роне, этот добрый человек наблюдал за происходившим. Его внима-
ние привлекла стоявшая в стороне маленькая девочка. Как послед-
ней, ей досталась самая маленькая булка. На следующий день он по-
старался навести порядок, но эта девочка опять оказалась послед-
ней. Он заметил также, что многие дети тут же откусывали от своей 
булки, в то время как малышка относила ее домой. Богач решил 

узнать, что это за девочка и кто ее родители. Оказалось, что она была 
дочерью бедных людей. У нее был еще маленький брат, с которым 
она и делила свою булку. Богач приказал своему пекарю положить 
в самую маленькую булку монету. На следующий день пришла мать 
девочки и принесла эту монету обратно. Но богач сказал ей:

— Ваша дочь так хорошо вела себя, что я решил вознагра-
дить ее за скромность. И впредь с каждой маленькой булкой 
вы будете получать монету. Пусть она будет для вас поддерж-

кой в это трудное время.

Женщина от всего сердца поблагодарила его. 
Дети каким-то образом проведали о великодушии 

богача по отношению к малышке, и теперь не-
которые из мальчиков старались непременно 

получить самую маленькую булку. Одному 
это удалось, и он тут же нашел монету. Но 
богач сказал ему:

— Этим я вознаградил малышку за то, что 
она всегда была самой скромной, и за то, что она 
всегда делила булку со своим младшим братом. 

Ты же — самый невоспитанный, и я еще не слышал 
от тебя слов благодарности. Теперь ты целую неделю не 

будешь получать хлеба.

Этот урок пошел впрок не только этому мальчику, но и всем 
остальным. Теперь уже никто не забывал благодарить. Малышка 
перестала получать монетку в булке, добрый человек же про-
должал оказывать поддержку ее родителям в течение всего го-
лодного времени. 

Однажды в школе на уроке учительница проводила беседу с учениками вто-
рого класса. Она много и долго рассказывала детям о Земле и о далеких звездах; 
она рассказывала также и о полетах космических кораблей с человеком на борту. 
При этом она сказала в заключение: «Дети! Наши космонавты поднялись высоко 
над землей, на высоту 300 км и долго-долго летали в космосе, но Бога не видели, 
потому что Его нет!»

Затем она обратилась к своей ученице, маленькой девочке, которая верила 
в Бога, и спросила:

— Скажи, Таня, ты теперь веришь, что Бога нет?
Девочка встала и спокойно ответила:
— Я не знаю, много ли это 300 км, но твердо знаю, что только «чистые сер-

дцем Бога узрят». 
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На небольшой поляне росли два дерева. Одно всегда 
радовалось, а другое дерево каждый день было 

чем-то недовольным.
— Доброе утро, Березка! Как спалось?

— Ой, опять мои бедненькие ли-
стики ночью замерзли. Такой сильный 
ветер был.

— Ну, Березка, не расстраивайся. 
А ветерок был слабенький, зато не 
душно было.

— Конечно, для тебя он не силь-
ный, ты же Дуб! А я беззащитная, ма-
ленькая, хрупкая! — все время хнычет 
Березка.

Прошло время, а за горами начало 
подниматься солнышко.

— Какое теплое солнышко, так при-
ятно греет листики, — радовался Дуб.

— Что? Какое оно приятное? По-
смотри, посмотри, сейчас мои листики 
начнут желтеть.

— Березка, ну не плачь! А хочешь… 
а хочешь, я своими ветками сделаю 
тебе тень?

— Тень? — вытирая слезы, спраши-
вает дерево. — Ну, давай!

Мощный дуб весь день, нагиба-
ясь, делал тень своей недовольной со-
седке. Только и слышно было:

— Правее! Ой-ой, а сейчас левее!

Но, солнце, как будто специально 
направляло свои лучи на Березку. С ка-
ждым часом лучи все ближе и ближе 
тянулись к дереву. На улице было 
очень жарко. Так как уже давно не 
было дождя, дорожная пыль поднима-
лась вверх.

— Фу-у-у, пыль, — раскашлялась Бе-
резка. — Что, теперь не дышать? Я же умру!

— Дорогая моя, соседка! Пыль, ко-
торая поднимается, ты должна погло-
щать в себя, и благодаря этому люди 
будут дышать чистым воздухом.

— Не хочу ее поглощать, — рас-
плакалась Березка. — Она не вкусная, 
горькая.

Дуб очень расстроился. Он забрал 
свои ветки, а вместе и с этим и тень 
убежала.

— Ой-ой! Опять палит! Тень, тень, 
мне нужно тень.

Но, дуб не хотел больше помогать той, 
которая всегда ворчит. Он любил солнце 
и постоянно ему улыбался. Поэтому лу-
чики не сильно пекли его листики.

— Зачем ты светишь? — говорит Бе-
резка. — Хорошо, если б тебя не было. 
Пусть лучше дождь будет идти. Всегда!

Солнце все свои горячие лучи пу-
стила на Березку, и быстро скрылось за 
серыми тучами.

— Наконец-то, солнце ушло! — ра-
довалась Березка.

— Ты его обидела! — тихо произ-
нес дуб.

— А вот! Благодаря мне, сейчас ка-
пает дождик! Чувствуешь? Ой, какой 
он хороший, прохладный.

Мгновенье спустя, ветер стал под-
ниматься, дождь усилился! Ветки ка-
чало в разные стороны. Листья срыва-
лись и, крутясь, улетали в непонятном 
направлении.

— Меня сейчас с корнем вырвет! 
Помогите, помогите!!! — уносил ветер 
слова Березки. — Я погибаю!!!

Но никто не слышал слова бедного 
дерева. Каждый спасался сам, как может.

Только под утро сильный ураган 
успокоился. Все затихло. На дороге ле-
жали сломанные ветки деревьев и пор-
ванные листья.

Раньше всех проснулся Дуб. Он вы-
ровнял Березку, которая еще крепко 
спала, распрямил ее помятые листики. 
И стал ждать солнца.

— Доброе утро! — вдруг, как будто 
вдалеке услышала Березка.

— Я жива?

— Да, ты жива!

Березка шире открыла глаза. По-
смотрев на себя, а потом на своего со-
седа, тихо спросила:

— А почему я целая, а ты весь по-
ломанный и поцарапанный?

Дуб промолчал. И тут Березка все 
поняла.

— Спасибо тебе, Дуб! Спасибо за 
то, что ты накрыл меня собой, и я не 
умерла после этого урагана. Научи 
меня быть хорошей!

Дуб рад был услышать о том, что его 
соседка хочет исправиться. И как всегда, 
он снова с удовольствием помог ей:

— Вот видишь, поднимается сол-
нышко?

— Вижу!

— Улыбнись ему!

— А если у меня не получится?

— Получится! — мило улыбнулся 
могучий Дуб.

Березка улыбнулась, а в ответ 
и солнышко ей улыбнулось. После этой 
маленькой улыбки, Березка подружи-
лась с солнцем, с дождем и всегда ра-
довалась погоде. 

Светлана ГульченкоВорчунья Березка
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АДРЕС ЦЕРКВИ:
Second Slavic Baptist Church of Sacramento

6601 Watt Avenue
North Highlands, CA 95660

Website церкви: http://www.secondslavic.com

23–25 октября 2014 года в помещении 
2-й Славянской баптистской церкви  

(пастор Бруцкий-Стемпковский В.П.) будет проходить 
77-й отчетно-перевыборный cъезд Тихоокеанского 
объединения славянских церквей евангельских 

христиан-баптистов.

Информация о программе 
и спикерах Съезда 

будет опубликована на 
вебсайте Съезда. Там же 
будет вестись и прямая 
транслаяция общих 
сессий Съезда.

ТЕМА СЪЕЗДА: 

«Сделай 
так, как 

говоришь»
(Быт.18:5)


